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Образцово провести 
организационно-техническую 

подготовку к выборам
Приближаются выборы в Верховный 

Совет РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся. Подготовка выборам 
проходит в об(ггановке возросшей полити
ческой и трудовой активности советских 
людей. Трудящиеся нашей великой Ри
дины, под руководством Коммунистиче
ской партии, самоотверженно трудятся во 
имя укреплеиня могущества своего социа
листического государства. Активность со
ветских людей направлена на досрочное 
рыполнетае пятого пятилетнего плана, на 
быстрейшее претворение в жизнь решений 
партии п правительства пр крутому 
подъему сельского .хозяйства. Тру.гящпеся 
нашей страны единодушно одобряют по
становление январского Пленума ЦК пар
тии «Об увеличении производства про
дуктов животноводства» и восприняли 
его как  боевую программу действии.

Советские люди глубоко сознают, что 
усиехи коммунистического строительства 
в нашей стране есть результат творческо
го созидательного труда народов СССР под 
руководством Коммунистической партии, 
результат несокрушимого союза рабочего 
класса и крестьянства, неразрывной 
дружбы народов нашего многонациональ
ного государства. Усиехи советского наро
да в строительстве коммунизма —  яркое 
свидетельство последовательного проведе
ния в жизнь выработанной Коммунисти
ческой партией политики, отвечающей 
жизненным интересам всех народов СССР 
ц пользующейся их безграничной под
держкой.

С каждым днем все шире разверты
вается агитационно-пропагандистская ра
бота среди трудящихся. Агитаторы уделя
ют сейчас большое внимание разъяснению 
постановления январского Пленума ЦК 
КПСС, агитации .за кандидатов в депута
ты.

Долг партийных организаций —  повсе
дневно улучшать руководство агитацион- 
но-масспвой работой. Вместе с тем, пар
тийные организации, местные Советы и 
нх исполкомы должны обеспечить образ
цовое проведение всей организационно- 
технической подготовки к  выборам.

Забота о неуклонном и точном выпол
нении Положений о выборах в Советы —  
это забота о претворении в жизнь прин
ципов Советской Конституции.

Партийные, советские и общественные 
организации области уделяют большое 
внимание организационно-технической 
подготовке к  выборам.- В Крисошеинсвом 
районе, например, своевременно подготов
ляются помещения, в которых в день вы
боров будет проходить голосование, 
имеется необходимый инвентарь и обору
дование для избирательных участков. В 
большинстве участковых избирательных 
комисспи распределены обязанности. Хо
рошо организована проверка списков из
бирателей. С избирательными участками 
устанавливается надежная телефонная 
связь или радиосвязь. Недавно райиспол
ком провел совещание работников связи, 
на котором определены конкретные зада
чи связистов по обслуживанию избира
тельных участков в день выборов.

Вместе с этим нельзя не видеть 
серьезных недостатков в организационно
технической по.1готовке к  выборам.

Известна вся важность списков изби
рателей. Малейшая погрешность в них 
недопустима. Однако некоторые исполко

мы районных и городских Советов нс 
учитывают всей важности списков изби
рателей, проявляют недопустимую медли
тельность в организации проверки пра- 
вильно(“ти их. В Вокзальном районе го
рода Томска при составлении списков бы
ло допущено много небрежности, десятки 
избирателей оказались не включенными 
в списки. Проверка же списков организо
вана неудовлетворительно.

11(|добные факты имеют место в ряде 
других районов. На некоторых избира
тельных участках Молчановского района 
плохо организовано постоянное дежурство 
членов участковых избирательных комис
сий.

В Чаинском. Тегульдетском и в некото
рых других районах многие сельские Со
веты не подготовили помещения, в кото
рых будет проходить голосование в день 
выборов.

Устранить в кратчайший срок недо
статки в организационно-технической 
подготовке к  выборам —  неотложная за
дача партийных организаций, исполко
мов Советов.

Организованно провести выборы —  
значит обеспечить всем избирателям 
возможность принять участие в голосова
нии за кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных.

Необходимо в ближайшие дни завер
шить подготовку ко 1НЮ выборов. Поме
щения для голосования должны быть 
оборудованы так, чтобы полностью со
блюдались все требования Положений о 
выборах в Советы.

Между членами каждой участковой из
бирательной комиссии надо четко рас
пределить обязанности в день выборов. 
Нужно заранее позаботиться о том, чтобы 
в избирательном помещении в день голо
сования не было очередей, чтобы изби
ратель мог быстро найти, к  кому ему 
обратиться за получением бюллетеня 
и т. д.

Партийные организации, исполкомы 
Советов должны подобрать в помощь уча
стковым избирательным комиссиям ак
тивистов для лучшего обслуживания из
бирателей. Участковые избирательные ко
миссии надо обеспечить необходимым ко
личеством бюллетеней, избирательными 
ящиками, канцелярскими принадлежно
стями. В распоряжение комиссий следует 
выделить транспортные средства.

Надо широко оповестить избирателей о 
том. где будет находиться помещение для 
голосования.

Исполкомам райсоветов необходимо за
благовременно позаботиться о том, как 
лучше и быстрее организовать доставку 
протоколов по итогам голосования, состав
ленных участковыми избирательными ко
миссиями, в окружные избирательные ко
миссии, задержка с доставкой протокола 
хотя бы одной участковой комиссией от
разится на всей работе окружной комис- 
сип. На службу выборам надо поставить 
все средства связи.

Партийные организации обязаны уси
лить контроль за организационно-техни
ческой подготовкой к  выборам, оказывать 
повсетневную помощь исполкомам мест
ных Советов, привлекать к  этому важно
му делу широкий актив.

Подготовка к  выборам должна быть 
тесно связана с мероприятиями по улуч
шению деятельности советских органов, 
дальнейшему повышению их ро.та в хо
зяйственном и культурном строительстве.

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК К П С С -  
БОЕВАЯ ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ

*  ☆

Биологи Украины—колхозным 
oieueom/иоводам

КИЕВ, 5 февраля. (ТАСС). Обсуждая 
зитериалы январского Пленума ЦК 
КПСС, ученые-биологи Украины изыски
вают пути дальнейшего повышения п[)о- 
луктивностц общественного животновод
ства.

Директор института ботаники Акаде
мии наук УССР Д. К . Зеров сообщил кор
респонденту ТАСС:

—  Приднепровье Украины располагает 
большими площадямп естественных кор
мовых угодий. Однако используются они 
зачастую нерационально, дают низкие 
урожаи трав. Работники нашего институ
та проводят п])оизводственные опыты по 
улучшению низинных п суходольных лу
гов правобережного полесья. ,3тп опыты 
в ряде колхозов Дымерского и Ново-Ше- 
пелпчекого районов Киевской области по
казали, что при посеве кормовых трав 
на лугах сбор сена составляет от 40 до 
80  центнеров с гектара. Урожай с масси
вов естественного травостоя обычно 
не превышает трех центнеров.

Дополнительные запасы кормов даст 
внедряемый нами в производство метод 
улучшения лугов среднего Днепра.

В Снигиревском районе Николаевской 
области ученые произвели классификацию 
пастбищ и сенокосов, составили карты 
гстественных кормовых угодий в 20 кол
хозах. Установлено, что в некоторых из 
них естественные кормовые угодья ис
пользуются как  низкопродуктйвпые вы
гоны. Теперь они включаются в кормо
вые севообороты.

В четыре-шесть раз увеличит сбор се
на коренное улучшение пастбищ на скло- 
на.х балок колхозов, расположенных в 
районе строящейся Верхне-Пнгулецкой 
оросительной системы.

Исходя из постановления Пленума ЦК 
КПСС, мы планируем значительно рас
ширить в этом году производственные 
опыты, направленные па дальнейигее 
улучшение кормовой базы общественного 
животноводства.

Вторая сессия 
Верховного Совета СССР

В Совете Национальностей

- □  □  □ -

135 тысяч метров тнаней сверх плана
с  большим подъемом трудятся тек

стильщики московского комбината «Трех
горная мануфактура». Только за четыре 
дня февраля предприятие изготовило 
сверх задания 135 тысяч метров готовых 
тканей.

Успешно работает коллектив первого 
ткацкого цеха, которым руководит канди
дат в депутаты Верховного Совета РСФСР

тов. Ворошин.
Этот передовой коллектив ежедневно 

выпускает более двух тысяч метров тка 
ней дополнительно к  суточному заданию.

Работники отделочной Фабрики в теку
щем году уже освоили выпуск штапель
ных. полушелковых и хлопчатобумажных 
тканей 30 новых рисунков.

(ТАСС).

Н аш и  резер вы  очень велики
С огромным у.товлетворением тружени

ки сельского хозяйства Пышкино-Троиц- 
кого района встретили постановление 
Пленума ЦК КПСС «Об увеличении про
изводства продуктов животноводства».

Об этом ГОВОРИЛИ колхозники на собра
нии в колхозе «Путь Октября».

—  Постановление Пленума ЦК КПСС—  
это боевая программа дальнейшего увели
чения производства продуктов животно- 
золства. —  говорит председатель колхоза 
гов. Кон.тратюк. —  Партия учит нас пра- 
:ильно вести свое хозяйство, разумно ис
пользовать землю, чтобы больше получить 
зерна, мяса, молока и других продуктов.

В нынешнем году мы намерены пло- 
'надь посадки картофеля увеличить втрое, 
'ольше посеять кукурузы  на силос, взе- 
•/тп зеленый конвейер. Опыт работы 
го.тхоза за проиыый год. когда колхознп- 
:ш дружно взялись за выполнение поста- 
швлрния сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и сделали большой шаг по пути 
подъема артельного хозяйства, показы
вает, что за один год можно добиться хо
роших успехов в увеличении пропзводст- 
за продуктов животноводства.

Заведующий свиноводческой фермой 
колхоза тов. Пртшппин сказал: !

—  Если мы организуем круглоголовой \
откорм свиней, то еще более укрепим 
экономику колхоза, будем давать государ-I 
ству больше мяса. i

—  Первые месяцы злмнего стойтозпго 
содержания скота показывают, что мы 
уже нынче сможем надоить от каждой 
коровы до 2.300 килограммов .молока. —  
говорит доярка тов. Батырева. —  Дело за 
тем, чтобы еще лучше организовать уход 
за животными, укрепить кормовую базу. 
Большими возможностями располагает, 
К0.1Х03 по увеличению производства шер-,! 
стн. Только за 1954 гол настриг шерсти | 
с одной овцы мы увеличили на 1 кило- ’

грамм 270 граммов, в среднем от каждой 
овцы получили по 2 килограмма 370 
граммов. Работники овцеводческой фермы 
взяли обязательство в нынешнем году с 
каждой овцы настричь по 3 килограмма 
шерсти и от каждых 100 овцематок по
лучить не менее 150 ягнят.

—  Пентральный Комитет партии ука 
зывает на необходимость увеличения по
головья птицы. —  говорит пгичш ш а тов. 
Кат^тис. —  Пз 800 цыплят, полученшлх 
из инкубаторной станции, я сохранила и 
вырастила 700. Правление колхоза долж
но подумать о том, чтобы больше разво
дить уток, гусей, индеек. Условия для 
этого у нас есть.

Выступившие заведующий фермой 
крупного рогатого скота тов. Зверюга, 
бригадир строительной бригады тов. Ар- 
тамонцев говорили о необходимости улуч
шения организации строительных работ в 
колхозе.

—  Рабочих рук в колхозе с Кс'жтым 
днем становится все больше. В нашу ар
тель идут люди и,з промышленных пред
приятий. Мы имеем возможность создать 
строительную бригаду из 25— 30 человек 
II не отрывать нх на другие работы. —  
сказал бригадир строительной бригады 
тов. Артамонцев.

Агроном колхоза тов. Калинина говори
ла о резервах повышения урожайности 
зерновых и технических культур, о воз
можностях увеличения производства соч
ных кормов в колхозе за счет резкого рас
ширения посевов картофеля, корнеплодов 
и кукурузы .

Колхозники единодушно решили в 1955 
году резко увеличить производство про
дуктов животноводства н получить доход 
от ягой отрасли хо.зяйства не менее одно
го миллиона рублей.

П. ПОПОВ.

П овы сим  п родукт и вн ост ь скот а
АСИНО. (По телефону). Как только в 

колхозе «Комсомолец» были получены га
зеты с постановлением январского Плену
ма ЦК КПСС, агитаторы провели беседы 
с колхозниками,

—  Постановление Пленума ЦК КПСС 
«Об увеличении производства продуктов 
животноводства», —  заявила доярка кол
хоза тов. Недоспасова, —  новое свиде
тельство заб(пы партии о благе советско
го народа. Чем больше будет в стране

продуктов животноводства, тем обеспечен
нее будут жить трудящиеся. Я беру обя
зательство от каждой пз 15 закрепленных 
за мною коров надоить в этом году не ме
нее 2.000 литров молока.

Чабаны колхоза тт. Б у р д о в и ц ы п . Бого
молов яа.ти слово в  1955 году настричь 
с каждой овпы по 3 килограмма шерсти, 
от каждых 100 овцематок получить п со
хранить не менее 150 ягнят.

А. ВАСИЛЬЕВ.

У величим посевы  к орм овы х к ул ьт ур  
н а  ириф ерм ском  участ ке

Все работники ферм нашего колхоза 
восприняли постановление январского 
Пленума ЦК КПСС как  проявление забо
ты Коммунистической партии о крутом 
подъеме сельского хозяйства, ка к  боевую 
программу работы.

Выполняя постановления сентябрьского 
Пленума ПК КПСС, наш колхоз в минув
шем году добился некоторого улучп[ення 
работы ферм. План развития свинопого- 
ловья был выполнен на 120 процентов, 
коров —  на 100 процентов, перевыполне
но задание по рмвитию поголовья пти
цы. Сейчас V нас поставлено на откорм 
27 свиней ПРИ плане 20.

Ознакомившись с решением январского 
Пленума ПК КПСС, работники ферм дали 
слово в 1955 году резко увеличить про
дуктивность скота.

Нужно, прежде всего, укрепить кормо
вую базу для животноводства. Работники

животноводческих ферм решили нынеп!- 
ней весной своими силами посеять 10 
гектаров овса, о гектаров подсолнечника. 
3 гектара кормовой капусты. 0,5 гектара 
моркови, полтора гектара свеклы, 3 гек
тара кукурузы . 5 гектаров турнепса, но- 
садить 4 гектара картофеля.

Кукурузу, картофель н свеклу будем 
сеять п садпть квадратно-гнездовым спо
собом. Под кукурузу нынче будет отведен 
плодородный земельный участок. За посе
вами всех этих культур работники Ферм 
будут сами ухаживать, сами и уберут 
урожай.

Мы приложим все силы, чтобы выпол
нить постановление январского Пленума 
ЦК КПСС, добиться в ближайшее же вре
мя резкого увеличения производства про
дуктов обшествениого животноводства.

А. КОВАЛЕНКО, 
животновод колхоза «За коммунизм», 

Колпашевского района.

5 февраля в Москве, в Большом Крем
левском Дворце, проходили раздельные за
седания обеих Палат Верховного Совета 
СССР. В порядке дня —  обсужденпе до
клада о Государственном бюджете СССР 
на 1955 год п об использовании Государ
ственного бюджета СССР за 1953 год.

В 10 часов утра открьмось заседание 
Совета Национальностей. Первым высту
пает депутат П. Сеитов (Кара-Калпакекзя 
АССР), Он говорит, что быстрое развитие 
эк-ономпкн и культуры республики нахо
дит свое отражение в высоких темпах ро
ста бюджета, в систематическом увеличе
нии размеров финансирования народною 
хозяйства и социально-культурных меро
приятий. Расходы бюджета Кара-Калпа
кии  в истекшем году по сравнению е 
1946 годом возросли на 80 процентов, в 
том числе на просвещение —  увеличи
лись почти вдвое.

Говоря о развитии народного хозяйства 
республики, депутат Сеитов подчеркивает 
иеооходимость ускорения строительства 
железной дороги Чарджоу —  Кунгрзд, 
имеющей важное значение. В низовьях 
Аму-Дарьи, продолжает оратор, н.меюгся 
сотни тысяч гектаров плодородных неис
пользуемых земель, спосо^^ных при пх 
орошении дать высокие урожаи хлопка, 
кенафа, риса и других культур. Между 
тем. дроводимые Министерством сельского 
хозяйства ССеВ изыскательские работы 
по освоению этих земель сильно затягива
ются. Депутат Оеиюв поднимает BOiipoc 
Oü использовании имеющи.чся в Мара-кал- 
цакин богатейших зарослей камыша для 
проызводства С1 роигелъыы.т материалов.

—  Скютоявшийся на днях Пленум ЦК 
КПСС, —  говорит кш ута г и . А. Ьенедик- 
тсв, —  доставил перед сельским хиз^.и- 
CTBüM о'гветственные задачи но дальней
шему увеличению нро-изводства зерна и 
продукции животново-д^ва. дужни повы
сить урожайность зерновых K ia b iyp  на 
всех площадях, решлтельни поднять куль
туру зем:кделня с учетом особенностей 
каждой области, района, колхоза п сов
хоза, сократить сроки уборки, улучшать 
использование тракторов и машин, ликви
дировать потери при уборке. Большую 
программу работ предстоит выполнить по 
освоению целинных и залежных земель, 
расширению посева кукурузы ,

Тов. Бенедиктов подробно говорит о 
роли и ответственное ты МтС в вьшолне- 
ннн намеченных планов, Пх работа долж
на быть подчинена задаче увеличения 
производства сельскохозяйст-венны v про
дуктов, усиления помощи отстающим кол
хозам, правильного и разумного использо
вания огромных средств, отпускаемых го 
сударством. Педостатком некоторых МГС 
является то, что получаемые ими хлеб н 
другие продукты в порядке натуроплаты 
за выполненные работы обходятся госу
дарству дорого. Работникам MTG надо 
глубже вникать в экономику колхозов, 
систематически заниматься BonijocuM вы- 
нолнення планов натуроплаты.

’ Тов. Бенедиктов в заключение заявил, 
что Чинпстерст’вом сельского хозяйства 
будут приняты меры по устранению недо
статков, отмеченны.\ в его деятельности 
депутатами.

На трибуне —  депутат Г. Я. Рудь (Мол
давская ССР). Он говорит о том, что н а 
родное хозяйство республики за годы пя
той пятилетки намного выросло. Построе
ны II введены в эксплуатацию десятки 
новых предприятий, ß декабре 1954 года 
вошла в сгроы первая очередь крупней
шей в Молдавии Дубоссарскоп ГЭС на ре
ке Днестре, Промышленность Молдавии 
выпустила Б истекшем году продукции на 
19 процентов больше, чем в 1953 году.

Останавливаясь на развитии сельского 
хозяйства республики, тов. Рудь говорит 
о резервах увелшюння се.тьскохозяпсгвен- 
ной продукции. Колхозы и совхозы рес
публики все еще получают низкие урожаи 
кукурузы , хотя передовые хозяйства до
стигли хороших результатов. Колхоз име
ни 8 марта. Флорещтского района, в про
шлом. засушливом для Молдавии году по
лучил ^тюжай кукурузы  на силос, посеян
ной квадратно-гнездовым способом, свыше 
600 центнеров е гектара. В настоящее 
время разработаны конкретные меры по 
увеличению производства этой культуры. 
В текущем году намечено довести посев 
кукурузы  до 520 тысяч гектаров, что по
зволит в ближайшие годы примерно вдвое 
увеличить производство .мяса и особенно 
свинины, молока, масла и другой продук
ции.

Оратор говорит далее о развитии кон
сервной промышленности, садоводства и 
виноградарства в Молдавии и ставит во
прос о том, чтобы Министерство сельско
го хозяйства СССР. Министерство автомо
бильного. тракторного и сельскохозяйст
венного машиностроения ускорили созда
ние новых машин п усовершенствование 
существующих для обработки виноградни
ков и садов.

В заключение депутат Рудь заявляет, 
что рассматриваемый сессией Государст
венный бюджет на 1955 год получит 
всенародное одобрение п поддержку, ка к  
бюджет мирного созидательного труда со
ветского народа.

Депутат К. Нондучалова (Киргизская 
ССР) говорит, что трудящиеся республи
ки  в истекшем году добились новых успе
хов. План производства промышленной 
продукции в 1954 году выполнен в рес
публике на 105.4 процента. Колхозы и 
совхозы перевыполнили план поставки 
государству хлеба, овощей, мяса, молока, 
.час.тпчпых культур, кенафа, лекарствен
ного сырья, мака, кожсырья и пушнины. 
В прошлом году были организованы Ака
демия наук Киргизской ССР и Политехни
ческий институт —  первое в республике 
высшее техническое учебное заведение.

Вместе с тем депутат отмечает отстава
ние главной отрасли сельского хозяйства 
республики —  животноводства. Хотя по
головье скота II возросло, государствен
ный план развития животноводства и по
вышения его продуктивности не выпол
няется. Не выполнено также задание по 
урожайности хлопка, сахарной свеклы, 
орощпых культур и картофеля. Это отри
цательно сказалось и на выполнении Го
сударственного бюджета республики, ко
торый выполнен по доходам на 99,4 про
цента.

Депутат Кондучалова ставит далее во
прос об улучшенпп энергоснабжения го
рода Фрунзе. В свя.зи с расширением дей
ствующих заводов и вводом в ближайшие 
годы в эксплуатацию новых предприя
тии необходимость в электроэнергии силь
но возрастает.

Депутат И. А. Наивов посвятил свое 
выступление вопросу народного образова
ния. Он отметил, что число учащихся 
8— 10 классов средних школ по Совет
скому Союзу увеличилось по сравнению с 
1950 годом на 4.1.И  тысяч человек, в 
том числе по РСФСР —  на 2.31)0 тысяч 
человек. В этом году будет полностью осу
ществлено всеобщее среднее образование в 
117 городах Российской Федерации. За 
1954 год построено и введено в действие 
940 школ, было организовано много ма- 
стерсктгх, учебно-опытных участков. Про
водятся мероприятия по повышению каче
ства учебно-воспитательной работы. В 
этом учебном году введено совместное» обу
чение мальчиков и девочек в Москве. 
Ленинграде п других крупных городах. 
Истекшее полугодие показало положитель
ные результаты этчго мероприятия.

Тов. Капров говорит о недостатках в 
работе Министерства просвещения РСФСР 
п его органов на местах. Оратор предъяв
ляет ряд претензии Министерству про
мышленности строительных материалов 
СССР. Министерству электротехнической 
промышленности и Министерству лесной 
промыигленности СССР, которые недовы
полняют планов прставкп необходимых 
материалов для строительства школ п 
учебного оборудования.

Депутат Л. Н. Ленцман (Эстонская 
ССР) поддерживает предложение высту
павших ранее ораторов об утверждении 
Государственного бюджета с внесенными 
Бюджетной комиссией поправками. В бюд
жете. говорит он. отраж< ‘̂НЫ интересы 
всех народов многопаппонального Совет- 
скогв государства, обеспечивается разви
тие народного хозяйства каждой респуб
лики. дальнейший подъем культуры каж 
дой социалистической нации Советского 
(>юза.

Оратор рассказывает оо успехах в раз
витии народного хозяйства Эстонии. Про
мышленность республики в истекшем году 
перевыполнила план производства валовой 
продукции, объем которой по сравнению 
с довоенным уровнем вырос в шесть раз, 
а по сравнению с 1950 годом —  на 75 
процентов. Особенно быстрыми темпами 
развивается промышленность по добыче в 
переработке сланцев, газа, электротехни
ческая, машиностроительная, химическая, 
промышленность строительных ыатерпа- 
лов, продовольственных товаров, товаров 
широкого потребления.

(Окончание на 2-й стр.).
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Иннокентий Николаевич 
БУТАКОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№  22.

Мария Александровна 
БОЛЬШАНИНА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 23.

Александр Павлович 
БУНТИН

— кандидат в депутаты 
Томского обларстного Совета 
по избирательному округу 

№  24.

Конструапа Георгиевна 
ТЮМЕНЦЕВА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

Кг 25.

Евдоким Феторовиа 
ГОРБАЧЕВА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 26.

Зинаида Степановна 
СТРУГАНОВА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

М2 27.

Виктор Дмитриевич 
БЕСОВ

— кандидат в деп>’таты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

МЬ 28.
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Вторая сессия Верховного 
Совета СССР

Бюлжрт 1955 года, говорит тов. Ленц- 
ман. дает большие возможности нового 
подъема промышленного производства. Но 
для того, чтобы хорошо использовать этп 
возможности, необходимо устранить серь
езные недостатки, еще имеющиеся в ра
боте промышленных предприятий. Многие 
из них не выполняют государственных 
планов, допускают значительные потери 
от брака и излишние админпстративно- 
хозяйственные расходы.

Депутат Н. Дурдыева (Туркменская 
ССР) значительную часть своего выступ
ления посвятила вопросам использования 
внутренних резервов. Передовые колхозы 
добились высоких урожаев хлопка. Напри
мер, колхоз имени Тельмана Ташаузской 
области с площади 1.600 гектаров сдал 
государству по 33 центнера хлопка-сырца 
с гектара. Серахский п Тедженекпй ра11- 
оны Ашхабадской области со всей площа
ди посева получили в среднем по 29 цент
неров хлопка-сырца с гектара. Н колхозах 
и совхозах республики трудится более

(Окончание).

180 Героев Социалистического Труда. 
Свыше 80 хозяйств, 900 колхозников, ра
ботников МТС и совхозов приняли уча
стие во Всесоюзной сельскохозяйственяэй 
выставке. Замечательный опыт мастеров 
высоких урожаев необходимо сделать до
стоянием всех колхозников н рабочих 
МТС.

Депутат Дурдыева говорит затем о 
строительных работах в республике. Она 
подвергает критике Министерство про
мышленных товаров широ'кого потребле
ния СССР II Министерство иромышленно- 
сти строительных материалов СССР, кото
рые не приняли должных мер к  обеспе
чению строек квалифицированными кад
рами. строительными механизмами, не 
контролируют ход выполнения работ.

Депутат В. П. Зотов в своем выступле
нии сообщил, что пищевая промышлен
ность план производства за 1954 год пе
ревыполнила. 6  сравнении с 1953 годом

производство продгувольственных товаров 
возросло на 9 процентов.

Депутат говорит, что предприятия ып- 
нистерствз осуществили в минувшем году 
ряд мер. направленных на расширение 
ассортимента и  улучшение качества вы
рабатываемых товаров, однако пользую
щиеся большим спросом расфасованные 
товары, товары в хорошей упаковке и с 
красивым внешним оформлением выпуска
ются все еще в недостаточном количестве. 
Тов. Зотов ставит вопрос об усилении по
ставки бумаги, картона и деревянной та
ры; необходимых предприятиям пищевой 
промышленности .для упаковки товаров, об 
ускорении массового выпуска автоматиче
ских приборов п устройств для контроля 
и регулирования поточного производства 
пищевых продуктов.

На заседании Ск>вета Национальностей 
5 февраля выступили Я. Н. Заробян (Ар
мянская ССР), И. С. Беляев (Карело-Фпн- 
ская ССР).

(ТАСС).

В С о в е т е  С о ю з а
5 февраля в 4 часа дня открылось за

седание Совета Союза. Слово для выступ
ления в прениях предоставляется депута
ту В. Г. Набиуллину (Башкирская АССР). 
Он говорит о развитии нефтяной промыш
ленности в республике. Нефтяники Баш
кирии добились некоторых успехов в на
ращивании ироизводственных мощностей 
нефтеперерабатывающих заводов и про
мыслов. Государственный план добычи 
нефти перевыноднеи. Открыт ряд новых 
нефтяных месторождений. Однако в буре
нии имеются серьезные недостатки, все 
еще велики простои станков п оборудова
ния. Опыт передовых мастеров Цыркова, 
Алексеева, Гафарова, Куприянова, добив
шихся высоких темпов в бурении, пока
зывает, какие большие возможности име
ются для дальнейшего увеличения скоро
сти проходки и снижения себестоимости 
продукции.

Оратор ставит перед Министерством 
нефтяной промышленности tCCP вопрос о 
строигельстве внугрипромысловых и за
водских электрических дорог.

Тов. Набиуллин поддерживает предло
жение об утверждении Государственного 
бюджета на 1955 год.

Депутат И. Д. Яковлев (Новосибирская 
область) говорит о том. что промышлен
ные предприятия области производят ино
го новой продукции. Освоены мощные го
ризонтально-расточные и щюдольностро- 
гальные станки, токарные многорезцовые 
иолуаыиматы, радиоприемники и г. д. В 
больших размерах осуществляется капи
тальное строительство. Однако в иромыш- 
.тенноста и строительстве имеют место 
крупные недостатки. Ряд предприятий не 
выполнил план за прошлый год. Велик 
еще процент брака, не везде выполняют
ся задания по снижению себестоимости. 
Слабо внедряются передовые методы рабо
ты и новая техника. На преодоление этих 
недостатков и на досрочное выполнение 
народнохозяйственного плана мобилизуют
ся сейчас усилия всех работников про
мышленности области. Останавливаясь да
лее на проблемах сельскою хозяйства, 
тов. Яковлев говорит о необходп-мости соз
дания прочной кормовой базы и механи
зации трудоемких процессов в животно
водстве. Сейчас принимается ряд мер по 
увеличению производства стеновых п кро
вельных материалов, расширяется произ
водство кирпича, саманных блоков, чере
пицы, организуется заготовка камыша п 
производство камышитовых плит.

Депутат А. Алимов (Узбекская ССР) 
значительную часть своей речи посвятил 
развитию хлопководства. Прошедшее в 
конце минувшего года в Ташкенте сове
щание е участием первого секретаря ЯК 
БИСС товарища Я. С. Хрущева, говорит 
он. помогло нам вскрыть недостатки и 
ошибки в руководстве сельским хозяйст
вом, особенно хлопководством. Сейчас уся- 
лия партийных, советских и сельскохо
зяйственных органов, всех трудящихся

республики направлены на быстрейшую 
ликвидацию этих недостатков. На-мечено в 
течение одного —  двух лет пов<’,еместно 
перейти на посев хлопчатника суженны
ми междурядьями и квадратно-гнездовым 
способом.

Депутат Алимов критикует Министер
ство сельского хозяйства СССР за недо
статочную помощь в упорядочении ирри
гационного строительства в республике.

В заключение депутат Алимов выска
зался за утверждение Государственного 
бюджета СССР с поправками Бюджетной 
комиссии.

Депутат Я. П. Остров (Латвийская ССР) 
остановился на вопросах развития живот
новодства в республике. В минувшем году 
поголовье коров в колхозах Латвии уве
личилось на 15 процентов, свиней —  на 
13 процентов, овец —  на 12 процентов. 
Удельный вес коров в колхозном стаде со
ставляет 45.5 процента, надой молока на 
100 гектаров сельскохозяйственных уго
дий —  320 центнеров. Рост поголовья и 
повышение продуктивности животновод
ства позволпли в 1954 году по сравне
нию е 1953 годом увеличить сдачу про
дукции животноводства государству по 
молоку больше чем на 62 тысячи тонн п 
по мясу —  на И  тысяч тонн. Сейчас в 
республике принимаются меры по созда
нию прочной кормовой базы. Расширяют
ся посевы кукурузы , увеличиваются пло
щади культивированных пастбищ. Депу
тат заявляет, что поставленная Пленумом 
ЦК КПСС задача —  в ближайшие 5— б 
лет увеличить производство основных 
продуктов животноводства в 2—:;3 ра
за —  будет безусловно выполнена.

Тов. Остров ставит перед Минпстерст- 
ром высшего образования СССР и Мини
стерством еелмкого хозяйства СССР во
прос об увеличении выпуска специалистов 
по живртноводетву.

Депутат П. А. Юдин остановился на 
задачах промышленности строительных 
материалов. Он сообщил, что в течение 
двух лет предстоит построить п ввести в 
действие 50 заводов по производству 
сборных железобетонных конструкций и 
деталей. Пре.дстоит также построить де
сятки предприятий по производству кера
мических изделий, санитарно-техническо
му оборудованию, кровельным и другим 
материалам. Оратор отмечает инициативу 
партийной и комсомольской организаций 
Сталинграда п Свердловска, которые ре
шили построить сооружаемые в этих го
родах заводы железобетонных изделий на 
год раньше срока. Тысячи молодых пат
риотов взялись за строительство заводов 
железобетонных изделий в других городах.

Тов. Юдин говорит далее о необходимо
сти широкого использования местных 
строительных материалов, запасы кото
рых в республиках неисчерпаемы. Выяв
лены значительные возможности массово
го производства строительных материалов 
и деталей из отходов лесопиления и дере
вообработки. доменного и котельного шла-

ка, отвальных пород при добыче и  обога
щении угля.

Тов. Юдин заверяет, что работники про
мышленности строительных материалов 
приложат все силы и творческую энер
гию, чтобы в КОРОТКИЙ СРОК поднять уро
вень строительной индустрии.

Слово предоставляется депутату М. А. 
Яскову. Он говорит о том, что трудящие
ся Москвы и Московской области вместе 
со всем советским народом успешно бо
рются за досрочное выполнение пятилет
него плана. В результате широко развер
нувшегося еоцналистичесЕОГО соревнова
ния план по выпуску валовой продукции 
в 1954 году выполнен на 106 процентов, 
что цревышает объем промышленного про
изводства 1953 года на 12 процентов. На 
7 процентов повысилась производитель
ность труда. Предприятия дали свыше 
4Ü0 миллионов рублей экономии. Освоен 
выпуск многих видов новых изделий. За 
четыре года в Москве введено в строи 
3.240 тысяч квадратных метров жилой 
площади, сооружены новые здания школ, 
больниц, детских учреждений. В нынеш
нем году объем строительных работ воз
растает. Предстоит построить один мил
лион квадратных метров жилой площади, 
42 школьных здания, 19 больничных кор
пусов.

Перевыполнение доходной части бюдже
та истекшего года обеспечило бесперебой
ное финансирование всех отраслей город
ского хозяйства и социально-культурный 
мероприятий.

Депутат Яснов рассказал об опыте у к 
рупнения и специализации предприятий н 
артелей кооперативной и местной иро- 
мышленности, а также строительных ор
ганизаций. что позволило увели шть 
объем производства товаров народного ио- 
требления, ускорить темпы строительства, 
сократить расходы на управленческий ап
парат.

Выступает депутат Г. И. Воробьев. Он 
говорит, что трудящиеся Ленинграда и 
Ленинградской области досрочно выполни
ли план 1954 года по выпуску валовой 
продукции. Объем промышленной продук
ции возрос по сравнению е 1953 годом 
на 15 процентов. В истекшем году освое
но производство десятков новых высоко
производительных станков, приборов п 
адпаратов. Улучшено качество продукции. 
Сейчас на ленинградских предприятиях 
широко развернулось соревнование за до
срочное выполнение пятой пятилетки.

Тов. Воробьев подробно останавливается 
на проблеме использования прибалтийских 
сланцев. Использование их для выработки 
электрической и тепловой энергии позво
лит в ближайшие голы почти полностью 
освободиться от завоза в Ленинград ка
менного угля.

На заседании выступили также депу
таты М. А. Искендеров, Н. Д. Псурцев п 
И. А. Лихачев.

(ТАСС).
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Семинар секретарей 
вузовских 

парторганизаций
То.чский горком КПСС провел семинар 

секретарей партийных организации выс
ших учебных заведений по вопросам ру
ководства партийной пропагандой в ву
зах.

Доклад об опыте работы партийной ор
ганизации по идейно-политическому вос
питанию преподавательско-профессорско
го состава сделал секретарь партбюро по
литехнического института тов. Будников.

Выступившие на семинаре члены парт
бюро парторганизаций строитСуТьного ин
ститута тов. Макаева. медицинского ин
ститута тов. Мелехов, университета тов. 
Скороспелова и другие поделились опы
том партийного руководства политической 
учебой. Они внесли предложения по улуч. 
шению руководства партийным просве
щением в вузах.

Спектакли 
для избирателей

Коллектив ху.1ожественной гамодеятель- 
ностн туганского районного Дома культу
ры подготовил пьесу Н. В. Гоголя «Же
нитьба». В течение недели .эту пьесу про
смотрело свыше 900 трудящихся. Пьеса 
ставилась в районном Доне культуры, в 
клубе села Малиновки, на станции Итат- 
&а.

Семинар профсоюзного актива
Еаргасокский райком партии провел 

пятидневный семинар профсоюзного акти
ва. На семинаре присутствовали председа
тели и члены райкомов профсоюзов, мест
ных комитетов лесозаготовительных пун
ктов, предприятий, члены комиссий 
профсоюзных комитетов.

Участники семинара прослушали лек
ции и доклады «Советские профсоюзы —

школа коммунизма», «Культурно-массовая 
работа профсоюзных организаций», о 
трудовом законодательстве и на другие 
темы.

На семинаре был широко обсужден во
прос о работе профсоюзных организаций 
по улучшению культурно-бытового об
служивания трудящихся.

По Васюгансному району
В ВЕЧЕРНЕЙ ШКОЛЕ

Более 50 рабочих и служащих села Но
вый Васюган иовышают свое образование 
в вечерней школе Они занимаются пять 
раз в неделю. Хорошо готовятся к  заня
тиям машинистка отделения Госбанка 
тов. Захарова, работница промартели 
«Красный сибиряк» тов. Баженова, работ
ник конторы связи тэв. Гришаев и дру
гие.

В СЕЛЬСКИХ БИБЛИОТЕКАХ
В истекнхем году книжный фонд библио

тек Васюганского района увеличился на 
9 .200 экземпляров и сейчас составляет 
около 38 тысяч книг. Недавно открылась 
библиотека в Теври.зском сельском Совете. 
Этой библиотекой пользуются члены кол
хоза имени Микояна, рыбаки артели име
ни Жданова, рабочие лесоучастка Еалга- 
ыак.

Средне-Васгоганская сельская библиоте
ка имеет 500 экземпляров политической, 
художественной, сельскохозяйственной и

другой литературы.
ОТЛОВ СОБОЛЕЙ

В Васюганском районе начался отлав 
соболей. Па промысел вышли охотники 
бригад тт. Арбузова, Ижболдина, Духов- 
ского. За короткий срок охотники пойма
ли 75 соболей для заповедника и 60 со- 
бо.тей забили на щ куркв.

Охотники взяли на себя обязательство—  
выполнить план отлова соболей к  10 фев
раля.
СТРОИТЕЛЬСТВО В РАЙОННОМ ЦЕНТРЕ

Растет и благоустраивается село Новый 
Васюган —  центр Васгогапского района. 
Здесь почти нет улицы, па которой не 
строились бы новые жилые лома, служеб
ные здания, производственные ш)М'’щеиия. 
За после.1Ние 4 года только тиивидуаль- 
ными застройщиками построено свыше 
100 домов. В текущем году будет с.тано в 
экепдоатацию зданн- средней школы, про
ектируется строительство новой комму
нальной бани и больницы.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

____ СОРЕВНОВАНИЕ____

ЛЕСОВАГО ТОБИТЕЛЕЙ
б ФЕВРАЛЯ

По итогам работы мастерских 
участков в этот день лучших ре
зультатов в социалистическом со
ревновании за выполнение и пере- 
выполнеине установленного по 
графику цикличности объема ле
сосечных работ добились:

мастерские участки тт. ЧЕРНА- 
ВИНА. БАННИКОВА Нибегин- 
ского леспромхоза, КОНОВАЛО
ВА Колпашевского леспромхоза, 
ЗЛОБИНА Зырянского леспром
хоза. выполннвише по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. НОВО
СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза, ГАНКОВА Нибегинского 
леспромхоза, выполнившие по 1,2 
цикла;

мастерский участок тов. ФЕДЬ- 
КО Томского леспромхоза, выпол
нивший 1.1 цикла:

мастерские участки тт. ША- 
БАРШИНА Берегаевского лес
промхоза, ШАХАНОВА Бакчар- 
ского леспромхоза, БУГАКОВА 
Красноярского леспромхоза, ПЕ- 
РП1У1ИТИНА Парабельского лес
промхоза, ГОЛОВИНА Нибегнн- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1 циклу.

Остальные мастерские з^частки 
предприятий комбината «Томлес», 
работающие по графику циклично
сти, не выполнили суточного 
объема лесосечных работ. Мастер
ские участки тг. Макеева и Пнка- 
лоЕ)Э Ергайского леспромхоза, Не- 
минского Калтайского лесцрогяхо- 
за, Кайгородова Каргасокекзго 
леспромхоза, Сальникова Тимиря
зевского леспромхоза, Королева н 
Иванкова Чаинского леспромхоза. 
Пугала Берегаевского леспромхо
за, Шерксяаса и Петрова Лайского 
леспромхоза, Шестакова Средне- 
Чулымского леспромхоза, Шутова 
Тегульдетского леспромхоза в этот 
день выполнили график циклично
сти на 80—90 процентов.

Особенно отстали мастерские 
участки тт. Германа и Голина Ер
гайского леспромхоза, Демаочна 
Каргагокского леспромхоза. Май- 
сака Колпашевского леспромхоза, 
Слабожаннна Красноярского лес
промхоза, Смыченко Нибегинского 
леспромхоза, Дпонова Парбнгского 
леспромхоза, Евдокимова и Рым- 
шя Тимирязевс*^ого леспромхоза, 
Шехтерле и Шкилева Берегаев
ского леспромхоза, Мапткина Лай
ского леспромхоза, Смирнова н 
Маматулина Пышкяно-Троипкого 
леспромхоза, которые 5 февраля 
выполнили суточное задание лишь 
наполовину и менее.

Причина отставания многих ма
стерских участков заключается в 
той, что руководители леспромхо
зов н лесопунктов, многие механи
ки не обеспечивают бесперебой
ную работу техники, особенно тре
левочных машин. Например, на 
мастерском участке тов. Избыше- 
ва Пыгакино-Троицкого леспромхо
за вышли из (Г’роя все тракторы. 
Поэтому трелевка леса не произ
водилась. На мастерском участке 
тов. Бурл»та. этого же леспро?*тхо- 
эа. не работала мощная тре.левоч- 
ная лебедка Л-20. Не п ро и зв о д и л и  
трелевку леса в этот день на ма
стерских участках тт. Валегтры 

.  Колпаптевского леспромхоза. Поте- 
1( кина Тимирязевского леспромхоза, 

Игнатова Томского леспромхоза, 
Шакурова З ы ря н с к о го  леспромхо
за и на некоторых других мастер
ских участках.

В томском Доме ученых
В Доле ученых работают 14 различных 

кружков, которые посещают научные ра
ботники г. Томска и члены их семей.

Свыше 100 человек занимаются в 
кружках по изучению немецкого, англий
ского и французского языков.

Интересную работу проводят круж ки  
художественной самодеятельности. Драма
тический кружок поставил пьесу 
.V. П. Чехова «Дядя Ваня». Сейчас круж 
ковцы готовят к  постановке пьесу 
В. Гусева «Иван Рыбаков». Пьесу 
К  Тренева «Гимназисты» покажет юным 
зрителям детский драматический кружок.

Хоровой кружок разучивает новые пес- 
нп советских композиторов. Недавно 
кружковцы дали концерт для учащихся 
подшефной Лому ученых школы 8.

Более 30 человек посещают кружки  
художественной вышивки, кройки и 
шитья. Кружковцы вышили панно «За 
мир» и панно, посвященное 350-летию 
г. Томска. ___________

Выплата выигрышей
Сберегательные кассы области присту

пили к  выплате выигрышей но облигаци
ям Второго государственного займа восста
новления и развития народного хозяйства 
СССР по 15-му тиражу

За два дня сберегательными кассами 
г. Томска выплачено 2.227 выигрышей на 
сумму 410 тысяч рублен, в том числе 20 
выигрышей по одной тысяче рублей.

Ероме того, в сберегателшгые кассы 
предъявлено шесть облигаций е крупны
ми выигрышами; один выигрыш в 25 ты
сяч рублей, один выигрыш в 10 тысяч 
рублей и четыре выигрыша по 5 тысяч 
рублей.

Всего за январь текущего года сберега
тельными кассамп выплачено выигрышей 
на сумму 4.260 тысяч рублей. Это на 
1.578 тысяч рублей больше, чем в прош
лом году за это же время.

Выплата выигрышей црододжается.

Лыжные районные 
соревнования

В г. Асино состоялись лыжные район
ные соревнования. посвя1ценные выборам 
в Верховный Совет РСФСР и местные Со
веты депутатов трудящихся. В соревнова
ниях приняло участие 240 лыжников —  
представителей 12 физкультурных коллек
тивов.

Но первой группе первое место заняла 
команда учащихся асиновской средней 
школы N̂2 4. по второй группе —  коман
да учащихся железнодорожной школы 
№ 125.

35 участников соревпований выполнили 
нормы второго и третьего разрядов.

В социалистическом соревновании рыбаков государственного лова в Пара- 
бельском райоАв по итогам работы за 1954 год первое место заняла бригада 
№ 3. Под руководством бригадира тов. Нестерова рыбаки тт. Перемитнн, Вла
димирцев, Венидиктов, Нестеров и другие выловили около 300 центнеров рыбы, 
перевыполнив годовой план на 77 центнеров.

Готовясь к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутат 
тов трудящихся, члены бригады обязались план января и февраля выполнить на 
115 процентов. Принятое обязательство успешно выполняется.

На снимке: бригадир тов. Нестеров проверяет орудия лова.г  г  д  Кузина.

На ш к а н д и д а т
Поиб.тпжаются выборы в Верховный 

Совет РСФСР н местные Советы. Эти вы
боры наш народ встречает в обстановке 
высокой труд0|В0Й и политической актив
ности.

Вместе с руководителями партии и 
правительства советские люди назвали 
своими кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР лучших производст
венников промышленности, пере.довпков 
сельского хозяйства, представителей тру
довой интеллигенции.

На общих собраниях коллективов госу
дарственного подшипникового завода. Ти
мирязевского леспромхоза и колхоза 
«Красный сибиряк» выдвинут кандида
том в депутаты Верховного (Совета РСФСР 
но Томскому сельскому избирательному ок
ругу 621 лучший рабочий подшипни
кового завода П. С. Колбас.

П. С. Колбас —  сын крестьянпна-бед- 
няка. ВЫРОС в нашей области. После де
мобилизации из Советской Армии, где он

с оружием в руках защищал 
мость п свободу нашей Родины, тов. Кол
бас поступил работать на подпшшшковый 
завод. За короткое время Петр Сергеевич 
овладел специальностями токаря п зубо- 
ре.зчика. Постоянно совершенствуя прие
мы работы, изыскивая пути  покышения 
производительности труда, он добился 
высоких производственных показателей и 
сейчас работает в счет 1962 года.

Тов. Колбас ведет большую обществен
ную работу, он член Томского горкома 
КПСС.

Я уверена, что будучи избранным в де
путаты Верховного (Совета РСФСР, П. С. 
Колбас оправдает доверие народа.

Я призываю избирателей Томского сель
ского избирательного округа 621 по 
выборам в Верховный Совет РСФСР в 
день выборов —  27 Февраля отдать свои 
голоса за верного сына нашего народа 
Петра Сергеевича Колбас.

А. ПЕСЕЛЬНИК, доверенное лицо.

Беседы о кандидатах в депутаты
Как хорошего 8нако.чого встречают 

жильцы дома 92 по улице Красноар
мейской г. Томска агитатора Василия Сте
пановича Куркова, преподавателя средней 
школы № 8. Вот и сейчас он пришел к 
ним, чтобы провести очередную беседу о 
кандидате в депутаты Верховного Совета 
РСФСР Д. Д. Яблокове и кандидатах в 
местные Советы.

—  Имя Дмитрия Дмитриевича, как 
крупного ученого и врача, —  сказал аги
татор, —  широко известно в ученых 
кругах, среди населения. В г. Томск на 
лечение к  профессору Яблокову приезжа
ют люди из самых различных областей 
нашей страны. Своим трудолюбием, 
скромностью, внимательностью и чут

костью Дмитрий Дмитриевич Яблоков за
служил большое уважение п признатель
ность трудящихся.

Затем агитатор рассказывает о жизни 
п работе М. А. Большаниной и Е. И. Ко- 
зенкнной —  кандидатов в депутаты об
ластного Совета, и  Томиловой И. С., 
выдвинутой кандидатом в депутаты Ки
ровского районного Совета депутатов 
трудящихся.

После беседы агитатор осведомляется, 
все ли проверились в списках избирате
лей, и еще раз напоминает о предстоящих 
культурно-массовых мероприятиях для 
избирателей, которые намечает провести 
агитпункт.

Л. ЛЕВИН.

Политическая и культурно-поосветительная 
работа в агитпункте

Агитаторы агитколлектива прп партий
ной организации Зырянской районной 
больницы регулярно посещают квартиры 
избирателей, проводят беседы, организу
ют чтение докладов и лекций в агит
пункте.

Агитатор тов. Спегридонова провела с 
нзбнрателямп изучение Конституции 
РСФСР, выступила с лекцией о вреде ре
лигиозных предрассудков и суеверий.

Проведены беседы и доклады о преимуще
ствах советской избирательной спстзмы 
перед буржуазной, о трудовом и жизаен- 
нои пути кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР, кандидатов в депута
ты местных Советов.

В агитпункте провозятся концерты кол
лективов художественной еамодеятедьпо- 
сти, демонстрируются кинокартины.

- D  □ □ -

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

Как мы добились высокой успеваемости 
учащихся по математике

Перестраивая преподаванпе математи
ки в свете задач политехнического обу
чения, преподаватели нашей школы стали 
более тщательно готовиться к  каждому 
уроку. На математической секции регу
лярно обсуждаются вопросы улучшения 
преподавания математики, проводится об
мен опытом работы, заслушиваются от
четы о работе преподавателей.

Больше внимания стало уделяться и н 
дивидуальной работе с отстающимо уча
щимися. При анализе письменных работ 
и устном опросе выяв.дяются пробелы 
в знаниях учеников. С учащимися прово
дятся индивидуальные занятия-консуль
тации. им даются индивидуальные за
дания по изучению теории и решению 
задач или примеров по слабо усвоенному 
материалу.

Учитывая, что в школьных задачни
ках мало задач производственного харак- 

.гера, преподаватели пользуются дополни
тельными сборниканп арифметических за
дач Пескова, Пономарсад и Сы1»нева, 
используют задачи, помещенные в ж ур
налах «Математика в школе», предлагают 
учащимся задачи, в которых используют
ся примеры из заданий пятилетнего пла
на развития народного хозяйства СССР.

Параллельно с изучением теоретическо
го материа.ла учащиеся приобретают раз
нообразные практические навыки.

Например, в пятых классах школьни
ки учатся вычислять площадь и объем 
классной комнаты, изготовлять модели 
куба, прямоугольного параллелепипеда и 
цилин.дра

Ш естиклассники учатся производить 
съёмку плана класса, вести графики тем
пературы за месяц, пользоваться форму
лами сокращенного умножения при уст
ных вычислениях, изготовлять модели 
смежных и вертикальных углов, углов 
П|)И параллельных линиях и т. д.

В старших классах решаются практи
ческие. задачи на вычисление площади 
школьного земельного участка, объе.ма 
складского помещения, опредедение рас
стояний и т. и.

Па уроках мы снетематичеекп проводим 
устные вычисления, что помогает разви
вать у учащихся внимание, слуховую 
намять, сообразительность.

По всем классам проведены предусмот
ренные программой и методпческимн ука 
заниями измерительные работы па мест
ности: в 5 -х  классах —  определение
длины шага, построение участков прямо- 
уюльной формы с определением площа
ди: в 6-х классах —  определение длппы 
шага, определение высоты предмета с 
помощью равнобедренного прямоугольного 
треугольника, определепие расстояний 
до недоступной точки построением прямо
угольного треугольника, в 9-х п 10-х 
классах —  измерительные работы с при
менением тригонометрии, планировка се
вооборотов на пришкольном участке и др.

Для проведения измерительных работ 
учащиее-я разбиваются на группы по 
о— б человек, получают инструктаж о 
приемах работы. Затем во внеучебное 
время каждая группа, получив набор 
нужны х инструментов, выполняет ука 
занные работы.

Местом для проведеппя измерительных 
работ является территория школьного 
двора и площадь стадиона. После проведе
ния измерительных работ каждый уча
щийся подает иллюстрированный отчет, 
оценка за котор||1Й з<аноситея в классный 
журнал. В измерительных работах уча
щиеся участвуют с большим желанием, 
организованно.

Все измерительные приборы —  вехи, 
полевые циркули, измерительные тре
угольники, высотомеры, эклпметры, экке
ры изготовлены в школьной мастерской 
сп.гами учащи.хся —  членов математиче
ского кружка.

При организации заняпп! по изучению 
счетных приборов участникам кружка 
встретилось препятствие. Ни счетов, ни 
.югарпфмических линеек в школе не бы
ло. Обратились к  руководителям хозяйст
венных организаций, они помогли нам 
получить необходимые пособия.

Все. эти мероприятия помогли улучшить 
преподавание математики. Число неуспе
вающих по математике уменьшилось в 
два с половиной раза. В седьмых, девя
тых, десятых классах по математике 
нет неуспевающих.

М. БЫСТРОВ,
руководитепь математической секции 

Молчановской средней школы.
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Расширять откорм свиней
К ол о з «Путь г соц*аажз!ГГ». Пышкн- 

во-Ттюицкого района, на протнхенгв  мно> 
гнх дет не вшюлняд государственного 
слана развития свиноводства. Животные 
содержались в плохих условиях, кормили 
лх плохо. Свинарник был мал и неблаго
устроен. На Еормокухне имелся лишь 
одни котел для варки корнеклубнеплодов, 
который даже наполовину не обеспечивал 
суточной потребности.

Колхоз ежегодно терпел большие убыт
ки  от падежа животных.

В мясопоставки сдавались свиньи пло
хой упитанности.

После сентябрьского Пленума НК КПСС 
правление колхоза решило сделать свино
водство высокодоходной отраслью артель
ного хозяйства. В короткий еров строи
тельная брига.да под руководством тов. 
Сухорослова значительно расширила и 
капитально отремонтировала свинарник. 
На кормок>тн8 был установлен запарник, 
который полностью обеспечил вареным 
кормом всех свиней.

Правление колхоза укомллектова.то сви. 
ноферму добросовестными я опытными 
волхозннкамп. Чтобы не было обезличкп 
в уходе, свинарки с первых же дней рас-

пределита между собой все свинопого- 
ловье. Животных разместили по станкам 
небольшими группами, строго учитывая 
их возраст и упитанность.

Свинаркп Анастасия Рыбалова, Аксинья 
Крпцкая, Прасковья Култасова и  Вален
тина Остапенко произвели ш тукатурку и 
побелку в свинарнике. Они же, вместе с 
тов. Не^шокоевым, позаботились о том, 
чтобы побольше запасти к  зиме кормов. 
До поздней осени они возили с полей зер
новые отходы, картофель, турнепс. Хоро
шее содержание, кормление и уход благо
приятно сказались на приросте свинопо- 
го.товья. На 1 октября 1954 года колхоз 
имел .460 свиней, перевыполнив план на 
12 процентов. Государству было сдано по 
обязательным поставкам и продано в по
рядке государственных закупок 126 сви
ней.

От свиноводства колхоз в 1954 году 
получил дохода в 4,5 раза больше, чем в 
1953 году.

Это —  результат организации в кол
хозе откорма свиней. В 1954 году в 
сельхозартели было откормлено четыре

партии свиней обшей численностью в 
150 голов.

Как правило, на откорм отбирались 
хряки-кастраты и свинки, достигпше ше
стимесячного возраста. Продолжительность 
откорма 1,5 —  2 месяца в зависимости 
от количества п качества скармливаемого 
фуража. Откормочным свиньям в большом 
количестве скармливали овсяную, горохо
вую и ржаную муку.

В порядке дополнительной оплаты за 
мясных свпней, сданных государству 
с высоким живым весом, свинаркп, уха
живавшие за откормочными свиньями, 
получили 258 килограммов мяса.

Нужно расширить откорм свиней.
У  колхоза есть все возможности увели

чить в ближайшие 2 года производство 
свинины миним^'м в 2— 3 раза. Недавно 
в колхозе построена новая типовая кор
мокухня, установлен второй запарник. К 
будущей зиме намечено построить второй 
свинарник, овощехранилище, зернохрани
лище.

И. МАКАРОВ, 
заведующий Ново-Мэриинским 

ветпунктом Пышкино-Троицкого района.

В Каргасоксколг районе недооценивают 
omkopn свиней

В сельхозартелях имени Маленкова, име
ни Суворова, имени Кутузова, Каргасок- 
ского района, поголовье и продуктивность 
свиней повышается с каждым годом. На 
колхозных фермах трудится немало пере
довых свинарок, настоящих мастеров 
своего дела. Это тт. Михелань из ко.тхоза 
имени Суворова, Ка.тнынш из колхоза «За
ря революции», Груздиньш из колхоза 
«Заря коммунизма» и другие.

План по росту свинопоголовья в 1954 
году выполнен всеми колхозами района. 
Поголовье свиней по сравнению с 1953 
годом возросло на 13 процентов. Одна
ко производство свинины на 100 гекта
ров пашни остается крайне низким. 
Правления многих колхозов не исполь
зуют всех возможностей для повышения 
продуктивности животных. Колхозы 
«1 Мая», «Победа», имени Молотова и. 
другие в прошлом году не выполнили 
установленный для нпх п.тан по сдаче 
государству свиного мяса.

Увеличение производства свинины тре
бует всемерного расширения на колхоз
ных фермах откорма свиней. Для орга
низации откорма свиней в Еаргасокском 
районе имеются все возможности. Об 
этом говорит опыт передовых ко.тхозов 
1)айона. Ежегодно, например, проводит«’ я 
откорм свиней в сельхозартели имени 
Маленкова. Прежде, чем начать откорм 
свиней, здесь обратили серьезное внима
ние на улучшение породных качеств сви
нопоголовья. В артель были завез'’пы 
свиньи сибирской северной породы. Сви
нарки были ознакомлены с правилами 
ухода за животными, поставленными на 
откорм. Большое внимание было уделено 
составлению суточных рационов для 
свиней.

Чтобы поросята лучше росли и развива
лись. на пятый— тестой день после рож
дения их начинают подкармливать ко
ровьим молоком, давать им поджаренный 
ячмень. С двадцатидн^'вного возраста по
росятам дастся вареный тертый картофель, 
концентраты, обрат. Минеральная под
кормка (мел, глина, поваренная соль) все 
время находптся в корытцах, установлен
ных в клетках, где содержатся поросята. 
При таком кормлении и достаточном коли
честве. прогулов на свежен воздухе поро

сята хорошо развиваются и  быстро при
бывают в весе.

Откорм взрослых свиней производят 
по группам, которые формируются сви- 
марвами и заведующими фермами с по
мощью зооветспециалнстов. Это позволяет 
правильно составлять рационы п следить 
за откормом животных. Корм задается 
свиньям в виде густой каши, в которую 
добавляется минеральная подкормка. Пос
ле кормления животные получают чистую 
воду. Суточный привес свиней, находя
щихся на откорме, составляет 800 и более 
граммов.

Колхоз имени Маленкова сдает на .за
готовительные пункты  только упитанных 
свиней весом до 200 и более килограммов. 
Откорм свиней приносит артели большой 
доход.

Значительного увеличения производства 
свинины за счет откорма свиней в послед
ние два года добилась артель имени К у
тузова. Улучшено содержание откормоч
ных свинец в артели имени Суворова,

Однако в большинстве кодхо.чов района 
откорм свиней не организован, хотя эта 
работа ежегодно включается в производ
ственные планы сельскохозяйственных 
артелей.

Вместо организации откорма свиней 
многие колхозы района продают под
свинков и поросят в раннем возрасте. На 
этом они теряют тысячи рублей, а госу
дарство не получает нужного количества 
свинины. Только в истекшем году колхо
зы района продали на рынке более 2 
тысяч поросят.

Колхоз «Новый быт» продал в 1954 
году более 300 поросят. На откорм 
здесь было поставлено за год лишь 10 
свиней. На каждые 100 гектаров пашни 
в колхозе получено лишь 31 килограмм 
свпнины.

Недостаток кормов —  одна пз причин, 
мешающих органпзаппп откорма свиней 
во многих колхозах Каргасокского района. 
В районе не выполняется план заготовки 
кормов. В истекшем году он выполнен 
лишь на 77 процентов. Во многих колхо
зах района не ведется по-настоящему борь
бы за повышение урожайности зерновых 
культур, не проводится улучшение мало
продуктивных пастбищ и сенокосов.

Почти все колхозы, имеющие свино
фермы, занимаются производством карто

феля, но посадка его квадратно-гнездовым 
методом проводится далеко не везде.

На складе райпотребсоюза имеются сот
ни тонн отрубей —  ценного концентриро
ванного корма, который можно было бы с 
успехом использовать для откорма сви
ней. Однако отруби колхозы не берут.

Осенью, когда идет уборка картофеля, 
овощей, корнеплодов, свиней можно кор
мить отходами от полеводства и овоще
водства. Однако и эта возможность в 
большинстве сельхозартелей не исполь
зуется. В ряде колхозов животных ста
вят на откорм в летнее время, но нс вы
деляют для них лучшие пастбища, под
кормку не производят.

Опыт показывает, что для откорма це
лесообразнее оставлять поросят, народ1гв- 
шихся во второй половине зимы —  фев
рале, марте, апреле. Такие поросята к  
моменту выхода на пастбище хорошо по
едают все корма, и к  периоду откорма 
прекрасно развиваются.

Многие правления колхозов не созда
ют свинаркам нормальных условий для 
работы. Помещения, в которых содержатся 
свиньи, во многих колхозах плохие, в 
них холодно, сыро. Не везде к  фермам 
во-время подвозятся дрова, вода. В отдель
ных колхозах нет кормозапарников, и 
свинаркп вынуждены готовить корма в 
котлах, тратя на это много лишнего тру
да и времени.

Работники райисполкома, районного ун- 
равлення сельского хозяйства мало помо
гают колхозам в и.зыскан11п дополнитель
ных кормовых ресурсов, имеющихся в 
районе. Слециалисты сельского хозяйства 
редко бывают в колхозах и не вникают 
глубоко в дела колхозов, не вскрывают 
причин, сдерживающих производство свп
нины.

Откорм свиней —  один из основных 
резервов быстрого увеличения производ
ства мяса. Январский Пленум ЦК КПСС 
обязал местные партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы улучшить 
откорм свиней в колхозах и совхозах, до
биться увеличения выхода поросят от 
каждой свиноматки и выращивания их 
для откорма.

Нужно решительно покончить с недо
оценкой откорма свиней в Каргасокском 
районе.

Н. СТАДУХИН.

На Московском гидрогвнизационном 
заводе построена первая установка для 
непрерывной рафинации расптительиых 
масел. Преимущество ее перед сущест
вующим оборудованием для рафинации, 
занимающим большие производственные 
площади, заключается в малогабаритно
сти, простоте устройства, в непрерывно
сти са.мого процесса рафинации. Уста
новка оборудована автоматическим уп
равлением. Производительность ее — 
25 тонн масла в сутки.

На снимке: установка для непрерыв
ной рафинации масел.

(Фотохроника ТАСС).

Совещание по вопросам 
водоснабшения

В Томском университете состоялось на
учное совещание по вопросам водоснаб
жения.

Было заслушано 10 докладов.
С докладом «Водоснабжение сельского 

хозяйства Томской области» выступил 
заведующий отделом водоснабжения и ме
лиорации областного управления сель
ского хозяйства Томского облисполкома 
тов. А. Н. Нестеренко.

НачальнпЕ экспедиции Томского уни 
верситета доцент Л. А. Рагозин рассказал 
присутствующим о работе, которую про
делали 9 полевых экспедиционных отря
дов университета в колхозах Асиновского 
района.

Заместитель начальника экспедиции 
доцент университета Я. И. Марусенко 
сделал доклад «Схема водоснабжения кол
хозов зоны Асиновской МТС». Ассистент 
Г. С. Тюшерев сообщил о топографических 
работах для целей изыскания и строи
тельства открытых водоемов. О геологиче
ских II гидрогеологических условиях про
ектируемых водоемов в зоне Асиновской 
МТС рассказали ассистенты К. В. Иванов 
н Е. П. Хорошаева. Ассистент И. А. Ожи
гов доложил о метеорологических наблю
дениях, необходимых впоследствии при 
проектировании водохранилищ. Ассистент 
Е. В. Ярошинский познакомил присутст
вующих со своим опытом применения 
геодезических методов для выявления 
водоносных горизонтов.

О возможности рыбохозяйственного ис
пользования колхозных ПРУ.Д0В Асинов
ского района рассказал профессор Б. Г. 
Ноганзен, руково,дивший ихтиологическим 
отрядом экспедидпп.

Большой доклад «Очередные задачи по 
пспользованию подземных вод для водо
снабжения в гого-восточнон части Томской 
области» сделал профессор политехниче
ского института М. Н. Кучин. Он указал 
на необходимость планомерного изучения 
гидрогео.тогпн Томской области.

Доцрнт политехнического института 
X. Г. Карев высказал некоторые соображе
ния по проектированию п  строительству 
плотин в условиях Томской области.

По вопросам, затронутым в докладах, 
развернулись оживленные прения.

шцию
Дело большой важности

В Агинувшем году в Томске построено и 
введено в эксплоатацию 8 трансформатор
ных пунктов, проложено около 28 кило
метров воздушных линий. Произведена не
которая реконструкция электросетей.

Однако состояние электроснабжегая 
некоторых районов г. Томска, особенно 
окраин, неудовлетворительное. Плохо об
стоит дело и е подключением к  электросе
ти новых .томов.

За последние годы в г. Томске значи
тельно увеличился объем жилищного 
строительства. Выросли большие рабочие 
поселки по улицам им. Пушкина, Сибир
ской. в конце улицы Красноармейской, 
оживленно идет индивидуальное строитель
ство на окраинах города, в районе 93-го 
километра, по улице И. Черных, за Том
ском-1. Но многие из недавно построенных 
жилы.х .домов все еше не подключены к 
сети. Нет электр1гческого освещения на 
многих улицах в новых городских посел
ках.

Чем же объяснить такое неудовлетвори
тельное положение с электроснабжением 
бытовых потребителей?

имеется еще целый ряд недостатков в 
работе томских городских электросетей. 
Недостаточно уделяется внимания вопро
сам строительства и  реконструкции элек
тросетевых объектов, созданию новых 
центров распределения электрической 
энергии. До настоящего времени отсутст
вует проект реконструкции и расширения 
электросетей города напряжением 3 и 6 
киловольт с учетом его перспективного 
развития.

Наряду е этим, созданию неудовлетво
рительного положения с электроснабже
нием бытовых потребителей немало спо
собствовали и нарушения нормальной ра
боты сетей города со стороны некоторых 
предприятий и учреждений.

Ряд предприятий г. Томска по оконча
нии строительства объектов включил до
полнительные электрические мощности, 
не выполнив условий электроснабжения. 
Завод «Томкабель» построил дома по ули
це имени Пушкина. Д.тя электроснабже
ния этих многоэтажных домов завод дол
жен был смонтировать и  подключить 
трансформаторный пункт. До сих пор 
трансформаторный п ун кт  по вине руко
водителей завода не введен в эксплуата
цию.

В районе улиц им. Л. Толстого и Салты
кова-Щедрина построены дома маноме
трового завода. По условиям электроснаб
жения заводу необходимо было построить 
трансформаторный п ун кт  и  проложить к  
нему кабель. До настоящего времени за
водом ничего не сделано.

Не соблюдая условий электроснабжения, 
подключили новую электрическую мощ
ность завод резиновой обуви. Куйбышев
ский райпромкомбияат, Томская пристань, 
областное управление связи, протезный 
завод, весовой завод, политехнический ин
ститут, дрожжевой завод, артель «Красно
деревец» и  другие. ______

Некоторые предприятия города (лике
ро-водочный завод, фармзавод, хлебопе
карня по улице Батенымва и другие) 
продолжают получать электроэнергию от 
сети бытовых потребителей, что отрица
тельно сказывается ка к  на работе элек
троустановок самого предприятия, так и 
на состоянии освещения бытовых потре
бителей. От включения моторов и свароч
ных аппаратов напряжение колеблется н 
свет «мигает».

Не упорядочен вопрос об электроснаб
жении вновь строящихся домов индиви
дуальных застройщиков на окраянах го
рода. Томскэнерго не снабжает городские 
электросети необходимым количеством ма
териала (провод, кабель, изоляторы). 
Главный архитектор тов. Павлов, проек
тируя застройку города, не согласовыва
ет вопросы электроснабжения, в резуль
тате выросшие поселки остаются без 
э.дектроэнергни. Например, в настоящее 
время управлением городского архитектора 
отведена площадка под индивидуальное 
строительство в районе Томск-1, но во
прос об электроснабжении этого будущего 
жилого поселка до сих пор не решен.

Обычно только после окончания строи
тельства объекта, не выполнив условий 
э.тектроснабжения, предприятие обращает
ся в Томскэнерго за подключением к  се
ти.

Последние решения партии и  прави
тельства, направ.ленные на улучшение ма
териального благосостояния трудящихся, 
обязывают руководителей предприятий го
рода, городские организации уделять боль
шое внимание вопросам благоустройства 
города, улучшению электроснабжения, ра
диофикации.

Руководители предприятий (подшипни
ковый н манометровый заводы, пристанг,. 
Куйбышевский райпромконбннат и дру
гие) должны предусмотреть в 1955 году 
необходимые средства и материалы для 
строительства, монтажа линий и транс
форматорных пунктов в соответствии с 
уеловнямп энергоснабжения.

Предприятия, питающиеся от сетей бы
товых потребителей, обязаны добиться 
строительства отдельных сетей и транс
форматорных пунктов, обеспечивающих 
более надежное электроснабжение.

Горисполкому необходимо упорядочить 
электроснабжение вновь строящихся по
селков на окраинах города, создать такое 
положение, чтобы электросети проходили 
по площадкам строящихся поселков к  на
чалу строительства поселков, что облегчи
ло бы во многом н строительство жилых 
домов.

Город Томск должен и  может иметь хо
рошие электросети. Достичь этого можно 
только совместным решением вопросов 
электроснабжения управлением электросе
тей Томскэнерго, горисполкомом и всеми 
промышленными предприятиями г. Том
ска.

И. н о с м ы н и н .
директор городских эпектросетей 

Томскэнерго.

Уравниловка
В сентябре прошлого года администра

ция завода перевела в приказном порядкз 
участок сборки цеха М  2 на бригадную 
работу. Такая организация труда преду
сматривает равную оплату каж.дому чле
ну бригады независимо от квалификации 
слесаря и от напряженности в работе.

С первых месяцев стало ясно, что ор
ганизация бригады на участке сборки не 
способствует повышению производитель
ности труда. Новая организация труда 
привела к  обезличке и уравни.ювке в оп
лате труда. Каждый слесарь производит

различную работу, а полу^гает независимо 
от ее сложности. Тем самым иарушается 
принцип материальной заинтересованно- 
стп рабочих.

Все это привело к  тому, что произво
дительность труда на участке снизилась, 
снизилась и творческая активность слеса
рей. Правда, слесари-сборщики и сейчас 
перевыполняют задания, но &то дости
гается за счет сверхурочной работы.

В. НЕКРАСОВ, 
слесарь-сборщик цеха N 2 2 Томского 

электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева.

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ ПРОМЫСЛОВЫХ 
АРТЕЛЕЙ И  МЕСТНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Неотложные задачи работников 
промысловой кооперации

В декабре 1954 года состоялся второй 
съезд уполномоченных промысловой коопе
рации СССР, на КОТОРОМ рассмотрены от
чет правления Центропромсовета о рабо
те за 1951— 1954 годы и мероприятия 
по выполнению первоочередных задач. ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР в привет
ствии съезду указали, что неотложная за
дача работников промысловой кооперации 
состоит в том. чтобы всемерно развивать 
производство необходимых населению то
варов, быстрее осваивать массовый вы
пуск новых изделий, расширять сеть бы
тового обслуживания трудящихся, настой
чиво добиваясь улучшения ее работы. 
Особое внимание должно быть обращено 
на значительное увеличение производства 
местных строительных материалов и раз
личного хозяйственного инвентаря для 
колхозов, МТС и совхозов.

Как же работники промысловой коопе
рации нашей области выполняют эти за
дачи?

В хозяйстве области промысловая 
кооперация занимает значительное ме
сто. В 130 промартелях работает свыше 
10 тысяч человек. Промартели области вы
пускают около 300 наименований различ
ных изделий. В минувшем, 1954 году вы
работано промышленной продукции на 
35.5 миллиона рублей больше, чем в 
1953 году. По сравнению с 1950 годом 
выпуск промышленной продукции возрос 
на 76,5 процента.

За истекшие четыре года пятой пяти
летки увеличилось производство кирпича 
в 2 раза, извести —  в 1.9. пиломатериа
лов —  в 1,6, мебели —  в 2,6, металли
ческих кроватей —  в 2. чулочно-носоч
ных изделий —  в 2. бельевого и верхне
го трикотажа —  в 2.5. кожаной обуви—  
в 2. макаронных изделий —  в 4. конди
терских изделий —  в 3 раза и т. д.

В последнее время промартели области

освоили производство новых товаров: за
менителей кожи, резиновой детской и г
рушки, байковых одеял и других изделий. 
Расширен ассортимент швейных изделий, 
трикотажа, обуви за счет новых моделей 
и фасонов. Улучши.10сь качество п сни
зилась себестоимость продукции. Все это 
стало возможным благодаря большой помо
щи партии и правительства. Только в го
ды пятой пятилетки промартели области 
получили более 1.000 различных станков 
и машин. В реконструкцию существую
щих и строительство новых предприятий 
вложено более 35 миллионов рублей. По
строено и введено в действие 31 новое 
предприятие и 64 новых цеха: прядиль
но-ткацкая Фабрика артели «Текстиль
щ ик», мебельные цехи в артелях «Крас
нодеревец» и «Новая жизнь», макарон
ная фабрика артели «Победа», цехи по 
производству ворсита и детской резиновой 
игруш ки в артели «Технпхим», спирто
порошковые заводы в Кожсвниковском, 
Чаинском и Парабельском районах, лесо
пильные цехи в Асиновском, Пышкино- 
Троицком, Томском районах и другие.

Однако следует прпзкать. что хорошо 
работающих промартелей в городах и рай
онах области еше очень мало. Многие ар
тели промысловой кооперации работают 
неудовлетворительно. В опубликованной в 
газете «Краснов Знамя» статье «Кустар
щина» за 19 января 1955 года правильно 
отмечаются основные недостатки в работе 
артели «Сельхозмашина». Такие же не
достатки характерны и для ряда других 
предприятий кооперативной промыгален- 
ности. Они не выполняют план выпуска 
продукции в ассортименте, плохо исполь
зуют производственные площади, меха
низмы и оборудование, медленно улучша
ют технологию производства. До сих пор 
многие предприятия работают неритмич
но, качество выпускаемой продукций, 
внешнее оформление товаров и их упа

ковка не всегда соответствуют запросам 
потребителей.

Мало вырабатывается товаров пз мест
ного сырья, плохо обс.1УЖивается населе
ние ремонтно-починочными мастерскими. 
Недостаточно вырабатывается местных 
строительных материалов для нужд кол
хозов и населения. В ряде артелей еще 
низка производительность труда и высо
ка себестоимость изделий. Некоторые ар
тели работают в убыток и допускают пе
рерасход сырья, непроизводительные по
тери. К  таким относятся промартели 
«Верный путь» (председатель тов. Чура- 
ков), «Большевик». «Красная сопка», 
(председатель тов. Брагин), «Обувщик» 
(председатель тов. Гаврилов), «Искра» 
(председатель тов. Ш урховецкий) и дру
гие, которые с неудовлетворительными 
итогами закончили 1954 го.д.

В торговой сети все еще нет многих 
товаров хозяйственного обихода местного 
производства, выпускать которые может 
II обязана промысловая кооперация.^ До 
сих пор еше завозятся из других обла
стей вязаные хозяйственные сумки, аба
журы, сундуки, чертежные доски, синь
ка для белья, ш нурки для обуви, подвя
зочная резинка, прищепки, спортивный 
инвентарь. Крайне мало выпускается 
детских санок, стиральных досок, мелкой 
бондарной посуды, детских игрушек, кре
ма для обуви, багета, школьно-письмен
ных принадлежностей п других.

Это объясняется тем. что правление н 
аппарат облпромсовета, промысловых сою
зов и многие артели крайне медленно пе
рестраивают свою работу в свете новых 
задач. Еще не изжиты канцелярско-бюро- 
чратические методы в руководстве, слабо 
знедряются в производство прогрессивные 
четоды организации труда, передовой 
шыт работы и новая технология.

Промысловая кооперация области имеет 
юе необходимые условия для успешного 
чазрешения стоящих перед нею задач. 
Теобходимо в кратчайший срок макси- 
1ально использовать эти возможности, 
тривестн в действие большие скрытые ре- 
юрвы.

Надо всемерно развивать собственную 
■ырьевую базу, рационально и экономно 
тспользовать материалы и сырье, полу
чаемые от государства, бороться с бесхо
зяйственностью и излишествами в расхо
довании кооперативных средств.

Об.тпромсовет совместно с промысловы
ми союзами и артелями наметили прак
тические мероприятия, направленные на 
всемерное увеличение производства в 
1955 Г0.1У необходимых населению това
ров и серьезное улучшение их качества.

В текущем голу по сравнению с истек
шим. 1954 годом будет увеличено произ- 
ВО.ДСТВО кирпича, мебели, печного хозяйст
венного литья, резиновой обувп, шорно- 
седе.тьных изделии, кожаной обуви, чемо
данов, детской игруш ки в полтора и бо- 
.тее раза, а оцинкованной и алюминиевой 
посуды, жестких кожаных товаров, лампо
вого стекла, подошвенной резины более 
чем в два раза.

Нам предстоит нынче, за счет более пол
ного использования производственных 
мощностей, организовать массовый вы
пуск мебели щитовой конструкции; ш и
фоньеров, буфетов, комодов, книжны х 
ижафов, деревянных кроватей; обеспечить 
выпуск мебели 1-го класса не менее 20 
процентов к  общему количеству выпу
скаемой мебели, освоить вы пуск мебель
ных гарнитуров и комбинированной мебе
ли (диван-кровать, кресло-кровать).

В это.м году будет расширен ассорти
мент и увеличен выпуск таких предметов 
домашнего и хозяйственного обихода, как 
открытой бондарной посуды, плечиков, 
бельевой прищепки, мясорубочных корыт, 
детских санок, стиральных досок, веша
лок, сундуков, чертежных досок, пяльцев 
и других изделий с тем. чтобы полностью 
удовлетворить потребности населения в 
этих товарах. Увеличится выпуск крова
тей, в том числе с никелированными де- 
талямп, утюгов, герметических печных 
приборов, железных печей, духовок, 
бидонов, умывальников, крючков для 
дверей, шумовок, тушилок п других пред
метов.

Наша область располагает богатыми ре
сурсами пищевого сырья. Об этом подроб
но указывается в статье тов. Белоглазо
ва, опублпковашюи в «Красном Знамени» 
за 1 февраля 1955 го.за. Задача зак.ш - 
чаетещ в том, чтобы как  можно полисе 
исполмовать это сырье, организовать его 
переработку, увеличить выпуск и рас
ширить ассортимент пищевых продуктов. 
Облпромсовет принимает мергд в тому, 
чтобы как  можно полнее решить эту за
дачу. В нынешнем году намечено увели
чить заготовку дикорастущих: ягод, гри

бов, кедровых орехов и организовать их 
иереработку. Значительно увеличится 
производство крахмала. В Пышкнно-Тро- 
ицком районе в этом году будет пост1>о- 
ен крахмало-паточный завод.

Пищевые артели области «Кулпнар» 
(г. Колпашево), «Профинтерн» (г. Томск) 
на своих подсобных хозяйствах будут вы
ращивать ранние овощи и рассаду и уве
личат закупки  овощей, ягод, картофеля, 
продуктов животноводства у колхозов п 
колхозников для переработки этих про
дуктов и  продажи населению. Артель 
«Победа» (г. Томск) начнет выпускать 
расфасованные в стеклянную посуду 
овощп. маринады, варенье, ягодные соки.

Намечаются меры, которые позволят 
обеспечить крутой подъем производства 
товаров народного потребления в 1955—  
1956 годах. Будут проведены большие ра
боты по реконструкции сушествугощих п 
строительству новых предприятий и це
хов. В томской артели «Керамик» в 1956 
году вступит в строй новый кирпичный 
завод круглогодового действия мощностью 
9,3 миллиона кпрпячей в год. Будут по
строены новые сезонные кирпичные заво
ды мощностью по 2 миллиона кирпичей 
каждый в Чаинском. Кожсвниковском, 
Крпвошеинском районах. Заканчиваются 
проектные работы по строительству в 
г. Асино нового 1:ир1шчного завода кр у г
логодового действия моишостью 5 миллио
нов кирпичей в год.

В томской артели «Сельхозмашина» на
чаты работы по монтажу оборудованпя 
для производства проволочных гвоздей, а 
в 1956 году будет введен в действие но
вый цех. который станет выпускать в год 
35 тысяч кроватей.

В 1955 году будут закончены проект
ные работы по строительству в г. Томске 
цеха по производству эмалированной же- 
.тезнон посуды мощностью 300 тонн в год 
и цеха по производству цпыковых п и г
ментов из отходов заводов государствен
ной промышленности мощностью 300 
тонн в год.

В 195.5— 1956 годах будут реконст
руированы макаронные цехи в артелях 
«Победа» и «Профинтерн». Это позволит 
увеличить выпуск изделий с 4 тысяч 
тонн до 10 тысяч тони в год. В г. Томске 
'Удот построен цех по производству кол
оченых из.делий мощностью 3()0 тонн в 

год.

Принимаются меры к  устранению серь
езных недостатков в работе ремонтно-бы
товых мастерских и коренному улучше
нию обслуживания трудящихся. С этой 
целью в нынешнем году будет закопчено 
строительство комбината бытового обслу
живания в К и ро в с к о м  районе г. Томска, 
ателье нн.дивидуального пошива в районе 
станции Томск-П, павильона бытового об
служивания в с. -Молчаново и рабочем по
селке Батурино, цех химической чистки 
и окраски в г. Томске. В текущем году 
начнется строительство трех мастерских 
по ремонту обуви в г. Томске, павильонов 
бытового обслуживания в г. Асино и рай
центрах Зырянского II Туганского рай
онов. Будет проведена подготовка к  строи
тельству в г. Томске механизированной 
фабрики химической чистки.

Для удобства йаселення будут органи
зованы приемные пункты  с доставкой ме
бели в ремонт и пз ремонта, а также ор
ганизован ремонт мебели на .юму. Орга
низуется прием заказав от населения на 
побелку квартир, остекление окон и те
кущ ий мелкий ремонт квартир.

Во вновь вводимых в эксплоатацпю 
жплых домах предприятий п учебных за- 
веденпй будут открыты три мастерских 
по ремонту одежды и обуви и ателье мод. 
Всего в этом году будет открыто 25 но
вых ремонтно-бытовых мастерских, пз 
них 10 мастерских в леспромхозах обла
сти.

Об.тпромсовет принимает меры к  резко
му увеличению выпуска товаров для 
нужд ко.дхозов области. В ряде арте
лей будет расширено производство пар
никовых рам. ульев и строительных де
талей, резко увеличится продажа колхо
зам кирпича, извести, ппломатериа.тов, 
обозного инвентаря: телег, саней, дуг, 
шорно-седельных изделий.

Члены промартелей хорошо понимают 
важность поставленных перед ними за
дач. Они с новой си.чой развертывают со
циалистическое соревнование за выпол
нение и перевыполнение планов произ
водства товаров народного потребления, 
за максимальное удовлетворение всевоз
растающих потребностей трудящихся в 
предметах широкого пощебления.

А. ПОСТНОВ, 
председатель правления Томского 

облпромсовета.
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„Твердая и справедливая позиция 
китайского народа“

ПЕКИН. 5 февраля. (ТЛСС). В связи с 
Ответом премьера Государственш1Го совета 
в  министра иностранных дел Китайской 
Народной Республики Чжоу Энь-лая гене
ральному  ̂ секретарю ООН Хаммаршельду 
газета «Женьмишажипао» опубликовала 
сегодня редакционную статью, омгланлен- 
ыую «Твердая п справедливая позиция кн- 
гансвого народа».

Осуществление китайским народом сво- 
в х  суверенных прав па освобождение 
собственной территории, пишет газе
та, является чисто внутренним делом 
Китая и ни в коем случае само по себе 
ве может вызвать напряженности в меж
дународных отношениях. Оккупация Со
единенными Штатами Тайваня и их вме
шательство во внутренние дела Китая 
привели в усилению напряженности в 
районе Тайваня. Позтому только осуще
ствление нредложения Советского Союза,

впегенпого в Совете Безопасности с 
целью пресечения агрессии США, может 
устранить коренной источник этой на
пряженности.

Изгнание из ООН представителя чап- 
кайшистской клики и обсуждение со
ветского предложения в Совете Безопас
ности с участием представителя Китай
ской Народной Республики, продолжает 
газета, способствовали бы ослаблению на- 
пряженноети в районе Тайваня. Такова 
твердая и справедливая позиция китай
ского народа, которая полностью соответ
ствует тре^ваниям миролюбивых наро
дов всего мира, всех, кто действительно 
стремится к ослаблению наиряженности 
на Дальнем Востоке.

Китайский народ, пишет в заключение 
газета, последовательно и иеук.10нно при
лагает усилия к  ослаблению напряженно
сти на Дальнем Востоке.

Трудящиеся Румынии подписывают Обращение 
Бюро Всемирного Совета Мира

БУХАРЕСТ. 6 февраля. (ТАСС). В Ру
мынии ширится кампания по спору под
писей под. Обращением Бюро Всемирного 
Совета Мира. С большим единодушием ста
вят свои подписи под этим Обращением 
рабочие, крестьяне, деятели науки, ис
кусства, служащие, студенты —  люди са
мых различных профессий, религиозных 
убеждений. В городах п селах, па про
мышленных предприятиях, в учреждени
ях, учебных заведениях —  повсюду про
ходят митинги и собрания, па которых ру
мынские трудящиеся выражают свою твер
дую решимость вместе с народами других 
стран сорвать преступные планы агрес
сивных кругов Запада, готовящих атом
ную войну.

Обращение, которое я подписываю, ска
зал на митинге коллектива бухарестского 
завода имени Матиаса Рнкоши передовик 
производства С. Фуртуне, выражает волю 
сотен миллионов трудящихся всего земного 
шара. Наши подписи под .чтим Обращени
ем являются грозным предостережением 
атомным маньякам. Своп подписи мы под
крепим дедом. Наша брига.да ежедневно 
будет выполнять по две— две с половиной 
нормы выработки.

Печать публикует многочисленные 
письма и высказывания трудящихся, пол
ностью поддерживающие Обращение Бюро 
Всемирного Совета .Мира о запрещении 
атомного оружия.

В Албании начался сбор подписей под Обращением  
Бюро Всемирного Совета Мира

ТИРАНА, 5 Февраля. (ТАСС). Сегодня в 
Тиране состоялось расширенное заседание 
Албанского комитета защиты мира, посвя
щенное решениям венской сессии Бюро 
Все.мирного Совета Мира. С докладом вы
ступил председатель комитета Медар 
Штюлла. Участники заседания единодуш

но одобрили Декларацию и Обращение 
Бюро Всемирного Совета Мира к  народам 
мира. Была принята резолюция, призы
вающая албанский народ подписываться 
под этим Обращением. Первыми свои под
писи поставплп участники расширенного 
заседания Албанского комитета защиты 
мира.

Обор подписей в Австрии под  Венским обращением
ВЕНА, б февраля. (ТЛСС). Как сооб

щает Австрийский совет сторонников мп- 
ра, за несколько дней в стране собраны 
десятки тысяч подписей под Венским об
ращением Бюро Всемирного Совета Мира 
о запрещении производства и уничтоже
нии запасов атомного оружия. В районах

Вены —  Флоридсдорфе и Швехате —  
уже собрано свыше 6 тыс. подписей, в 
городе Впнернейштадт —  свыше 3 тыс. 
подписей. Из 664 рабочих п служащих 
завода металлических изделий в Берндор- 
фе под Обращением поставил свою подпись 
661 человек.

Обращение Хо Ши Мина н вьетнамсному народу
ШАНХЛН, 5 февраля. (ТЛСС). Как пе

редало Вьетнамское информационное 
агентство, президент Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ш и Мин обрати.т- 
ся к  народу по случаю новой кампании 
за увеличение прои.зводства и экономию 
средств, которая начинается в республи
ке 10 Февраля.
, Отметив усилия на1ю.1а в период вой
ны, направлявшиеся на всемерное увели
чение производства. Хо Ши Мин поставил 
задачу: развернуть соревнование за вос

становление и развитие сельскохозяйст
венного производства с целью улучшения 
материального положения крестм н, 
снабжения армии и городских районов и 
быстрого восстановления страны.

Это шигюкое патриотическое соревно
вание, подчеркнул Хо Ш и .Мин, имеет 
огромное значение. Оно будет содейство
вать борьбе за .достижение единства и 
независимости страны, упрочения демо
кратии. за мир.

Против парижских соглашений
Митинг в Дортмунде

БЕРЛИН. 6 Февраля. (Т.^СС). Как сооб
щает агентство АЛЯ. сегодня в Дортмунде 
состоялся митинг протеста против париж
ских соглашений. На митинге присутство
вало около 25 тысяч жителей города —  
представнте.тей самых различных слоев 
населения.

На митинге выступил председатель 
СДПГ Олленхауэр.

Мы не будем в течение многих лет тер
петь раскол Германии как неизменный 
факт, сказал он. Если имеется даже не
значительный шанс добиться сносных ре
зультатов, то нужно использовать этот 
шанс.

В.често ратификации парижских согла

шений Олленхауэр потребовал проведения 
переговоров о мирном разрешении герман
ского вопроса.

Когда 0.1ленхауэр напомнил, что канц
лер Аденауэр отклонил требов.игае правле
ния СДПГ начать переговоры о мирном 
воссоединении Германии на основе послед
них предложений Советского Союза, со
бравшиеся поддержали его возгласами не
годования по адресу боннского правитель
ства.

О.тленхауэр призвал жителей Дортмун
да сплотиться в борьбе против парижских 
соглашений.

Митинг жителей Дортмунда закончился 
демонстрацией.

Против ремилитаризации Западной Германии
ПАРИЖ, 5 февраля. (ТАСС). По сооб

щению газеты «Юманите». на днях со
стоялось заседание объединения француз
ского союза бывших фронтовиков депар
тамента Сена, насчитывающего более 250 
тысяч членов. На заседании была приня
та резолюция, в которой бывшие фронто
вики подтверждают свое резко отрица
тельное отношение к возрождению герман
ского милитаризма в какой бы то ни бы
ло форме. Департаментское объединение 
бывших фронтовиков потребовало изыска
ния возможностей м и р н ы м  путем разре
шить германскую проблему на основе про
ведения совещания четырех великих д̂ ’р- 
жав и создания системы коллективной 
безопасности в Европе.

В демократической печати опубликова
но письмо, направленное группой профес
соров парижского университета всем чле
нам Совета республики. «.Мы утверждаем,

В Национальном ообрании Франции
Падение правительства Мендес-Франса

ПАРИЖ. 5 февраля. (ТАСС).^ Сегодня 
рано утром в Национальном собрании со
стоялось голосование по вопросу о дове
рии правительству Мендес-Франса. Как 
известно. Мендес-Франс поставил вопрос 
о доверии, требуя принятия резолюции, 
одобряющей правительственную политику 
в Северной Африке.

На ночном заседании продолжались де
баты, в ходе которых политика прави
тельства п сам премьер-министр подверг
лись резкой критике. Представители демо
кратических па1>тий осулиали правитель
ство .Мендес-Франс.а за то, что оно прово
дит политику вооружения Западной Гер
мании и воз1юждения вермахта. Они 
критиковали также правительственную 
политику в Северной Африке. Депутат- 
коммунист Балланже, обращаясь к  Мен
дес-Франсу, сказал: «В глазах всех па
триотов вы останетесь чeлoвoкo^f, содей
ствовавшим вооружению Занадной Герма- 
гаи».

Министр внутренних дел Миттеран в 
своем выступлении пытался оправдать 
политику правительства в Северной Аф
рике, ссылаясь па военные меры, приня
тые для подавления национально-освобо
дительного движения.

Плен «народно-реснублпканс.кого движе
ния» (.МРИ), бывший министр Поль Кост- 
Флора заявил, что в Алжире полиция «со
вершила акты произвола и репрессии, ос
корбляющие человеческое достоинство», и 
что в Северной Африке «тюрьмы полны».

Мендес-Франс резко возражал оратору, 
утверждая, что в момент, когда его пра
вительство приш.то к  власти, в тюрьмах 
Туниса и Марокко уже находились тыся

чи заключенных. Он снова заверял пред
ставителей правых Г11У11П в том, что по
зиции Франции в странах Северной Аф
рики будут сохранены. Мендес-Франс у г 
рожал депутатам: «Вы должны поду
мать. —  сказал он. —  о после.дствнях 
отказа в доверии. За границей ваше ре
шение будет истолковано, как отказ от 
политики, которая радовала всех наших 
друзей».

Затем после выступлении представите
лей различных парламентских групп с 
объяснениями их позиции началось голо
сование.

Резолюция о доверип правительству 
б ь ш  отклонена 319 голосами. За резо
люцию голосовало 273 депутата. После 
того, ка к  председательствующий объявил 
результаты голосования, Мендес-Франс 
поднялся на трибуну с намерением еще 
раз произнести речь. Однако депутаты 
не дали ему говорить. В поднявшемся ш у
ме Мендес-Франс пытался что-то сказать, 
но вынужден был покинуть трибуну под 
нео.добрптельные возгласы депутатов.

Сразу же после этого Мендес-Франс 
вместе с министрами отправился в Ели
сейский дворец —  резиденцию президен
та и вручил ему заявление об отставке 
кабинета.

Первые полученные в Париже сообще
ния о реакции за рубежом на падение 
правительства Мендес-Франса свидетель
ствуют. что в Вашингтоне, Лондоне и 
Бонне это событие вызвало острую трево
гу  за судьбу парижских соглашений в 
связи с предстоящим рассмот1)онием во
проса об их ратификации Советом рес
публики Францип.

На съезде французской социалистинеской партии
ПАРП5К, 5 февраля. (ТАСС). Сегодня 

открылся чрезвычайный съезд француз
ской социалистической партии, созванный 
для рассмотрения вопроса о 18 депута- 
тах-социалистах, которые обвиняются в 
«нарушении партийной дисциплины» в 
связи с их отказом голосовать за ратифи
кацию парижских соглашений. Съезд про
длится 2 дня.

Созыв съезда является отражением на

пряженной внутренней борьбы в социали
стической партии, оказавшейся в столь 
тяжелом положении, что большинство по
литических обозревателей предсказывает 
возможность раскола партии. Эта обста
новка возникла вследствие того, что ру
ководящий комитет партии попытался си
лой навязать депутатам-социалистам «дис
циплину голосования» в пользу ратифи
кации парижских соглашении.

Встреча президента Югославии Тито 
с премьер-министром Египта

КАИР, 6 февраля. (ТАСС). Вчера на 
борту югославского военного корабля «Га- 
леб» во время прохода его через Суэцкий 
канал состоялась встреча премьер-мини
стра Египта Насера с президентом Юго- 

----------------------------

славпи Тпто. который возвращается из 
поездкп в Индию и Бирму.

В официальном коммюнике о встрече 
отмечается «удовлетворительное развитие 
отношений между Египтом и Югосла
вией».

Первенство Европы по скоростному бегу 
на коньках среди мужчин

—  говорится В письме, —  что подавляю
щее большинство персонала парижского 
университета выступает против возрожде
ния германской военной мощи.

Го.тосование в Национальном собраппп 
не кладет конца процедуре ратификации 
(парижских соглашений. —  Ред.); Совет 
республики еще может сохранить буду
щее Франции и спасти мир.

События показали иллюзорный харак
тер пресловутых гарантий (статут Саара, 
европейский «пул вооружений»), которые, 
как теперь стало ясно, не имеют ника
кой другой цели, кроме цели обеспечения 
ратификации этих соглашений».

Письмо подписа.ти профессора права 
парижского университета: Рене Капитан, 
Бернар Лавернь, Жан Колевич, Поль ле 
Роллан. Густав Моно п профессор нашю- 
нального музея сетеетвенной истории 
Жан Орсель.

Прекратить испытания атомного оружия
ЛОНДОН. 5 февраля. (ТАСС). 4 Февраля 

в адрес посла СССР в Великобритании 
Ма.[пка поступило письмо, подписанное 
почетным секретарем Международной жен- 
свой лиги борьбы за мир и свободу Эдит 
Ф. Инесоп.

Международная женская .тага борьбы 
за мир п свободу, говорится в письме, 
призывает все заинтересованные прави
тельства прекратить дальнейшие атомные 
испытания впредь ло заключения общего 
соглашения о разоружении.

правительственный кризис 
во Франции

Заявление Политбюро Французской коммунистической партии
ПАРИЖ. 6 февраля. (ТАСС). Правп- I лптику американских и англипекпх им- 

тельствегаый кризис во Франции продол- I периалистов. Покорный их требованиям,
поддержал вооружение Германии в 

форме парижских соглашений и добился
жается. Президент республики Коти по- 
прежнему ведет политические консульта
ции. Однако до с.пх пор он еще не наме
тил кандидата на пост главы нового пра
вительства. В течение второй половины 
вчерашнего дня К-оти принимал председа
телей партийных групп Нацпонального 
собрания, которые почти единодушно от
метили трудности объединения правых 
парламентских фракций вокруг общей 
программы. Противоречия между этими 
группами настолько велики, что выработ
ка такой обшей программы в области 
внутренней II внешней политики пред
ставляется делом весьма затруднитель
ным.

Сегодня президент продолжает свои 
консультации. После переговоров с лиде
рами парламентских групп он принимает 
председателей наиболее крупных парла
ментских комиссий. Первым сегодня был 
принят председатель комиссии иностран
ных дел соцпалист Даниэль Мойер.

Политбюро Французской коммунистиче
ской партии опубликовало заявление по 
поводу нынешнего правительственного 
кризиса. В заявлении отмечено, что депу
таты-коммунисты голосовали за Мендес- 
Франса в момент прихода его к  власти, 
так ка к  он выступил за прекращение ин
до-китайской войны. Однако сразу же 
после этого он стал на путь  вооружения 
Западной Германии, на путь антикомму
низма, т. е. на путь враждебных деГг.т- 
вий против рабочего класса, его требова
ний н чаяний. Подобно своим предшест
венникам он действовал как слуга круп
ного капитала, выполняя агрессивную по-

от Национального собрания ратификации 
этих злосчастных соглашений.

Вскрыв реакционный характер полити
ческой линии Мендес-Франса во всех об
ластях. Политбюро указывает, что фран
цузская буржуазия постарается разрешить 
правительственный кризис путем введе
ния в правительство .людей, которые бу
дут проводить ту же политику. Однако 
правительственный кризис вновь подчер
кивает две основные идеи, в которым 
црисоединяется все большее число Ф:'ан- 
цузов: условием всяких действительных 
изменении в стране является изменение 
внешней политики; политика прогресса 
непрерывно должна опираться на рабочий 
класс и народные массы.

Французская коммунистическая партия 
подтверждает свою готовность поддержать 
в стране и в парламенте политику, кото
рая будет учитывать следующие нацио
нальные требования: независимость по
отношению к  загранице, отклонение во
оружения милитаристской Германии в ка
кой бы то ни было форме, переговоры со 
всеми странами, признание прав и чая
ний колониальных народов, удовлетворе
ние неотложных экономических требова
ний рабочего класса и всех трудящихся, 
действительная защита демократических 
свобод.

Действенное объединение всех демокра
тических II национальных сил на основе 
единого фронта рабочего класса может п 
должно обеспечить торжество подобной 
политики.

ФА.ТУН, 5 февраля. (ТАСС). Сегодня в 
шведском городе Фалуне начался розыг
рыш первенства Европы по конькам среди 
мужчин.

Погода не благоприятствует соревнова
ниям: мокрый снег, лсд очень тяжелый.

В перв:)И парс на дистанцию 500 мет
ров стартовали советский спортсмен Гри
шин и англичанин Хорн. Первым иод ап
лодисменты зрителей приходит советский 
спортсмен. Его время 44.7 сек. Это луч
шее время дня на эту дистанцию. Время 
Хорна —  52.4 сек.

Во второй паре бежали чемпион мира 
1954 года Б. Шилков и Сейерстен (Нор
вегия). Первым также приходит советский 
спортсмен. Его время 46.6 сек. Время Сей- 
еретена —  49,3 сек.

В пятой паре победителем вышел чехо
словацкий спортсмен Доуб.’к , бежавший с 
рекордсменом П!веции Сипе Эрикссоном. 
Время Доубека 46,4 сек., Эрикссона —
47.3 сек.

В девятой паре соревновались советский 
спортсмен 10])ип Кнелов с Яаурнсом (Че
хословакия). Победил Кислов го временем
46.4 сек. Время Яауриса —  46,6 сек.

Советский спортсмен Сакуненко опере-

дил на 1.7 сек. финского конькобежца Са- 
ломаа, показав В1)емя 46,0 сек.

Шведский спортсмен Стрем, составляв
ший 12-ю пару с рекордсменом мира нор
вежцем Ялмаром Андерсеном, одержал по
беду со временем 46,3 сек. Время Андер
сена —  46.7 сек.

11з''.естныи норвежский скороход Роальд 
Ос выиграл у  английского спортсмена Хо- 
луэла, показав время 46,7 сек. Время Хо- 
луэла —  48.5 сек.

Чехословацкий спортсмен Коларж побе
дил голландца де Граафа со временем 46,9 
сек. Время де Граафа —  47,9 сек.

В 17-и паре встретились финский 
спортсмен Уимонен с советским скорохо
дом Олегом Гончаренко. Победу одержал со
ветский спортсмен со временем 46,3 сек. 
Время Уимонена —  49,3 сек.

В 19-й парс стартовали шведский конь
кобежец Шелин и молодой советский ско
роход Пвашкин. Победу одержал советский 
спортсмен со временем 46,9 сек. Время 
Шелина —  47,0 сек.

Таким образом, советские спортсмены 
одержали победу во всех парах. Лучшее 
время дня показал советский спортсмен 
Г1Ш1ШШ. Он н объявляется лучшим бегу
ном Европы на дистанции 500 метров.

Грубый нажим США на Францию
НЬЮ-ЙОРК. 6 февраля. (ТАСС), Как 

явствует из сообщений п комментариев 
американской печати, весть о падении 
правительства Мендес-Франса вызвала 
ярость II раздраз:ение в американ‘'ки х  
111)авящих кругах. Газеты «Ныо-Порк 
тайме» и «Нью-Йорк геральд трибюн» 
оплакивают отставку правительства Мен
дес-Франса. Как известно, эти газеты, от
ражающие мнение правящих кругов 
США. возлагали большие надежды на 
Мендес-Франса в деле осуществления 
американских агрессивных планов в от
ношении Европы.

Газеты не скрывают того факта, что 
главной причиной падения П1)авитель- 
ства Мендес-Франса явилась не его поли
тика в Северной Африке, а его угодни
чество перед Соединенными Штатами, 
выражавшееся в стремлении во что бы 
то ни стало, вопреки воле самых раз
личных с.1оев населения Франции, навя
зать Франции парижские соглашения. В 
этой связи газеты выражают серьезные 
опасения за судьбу парижских соглаше
ний и указывают на то, что падение 
французского правительства может уси
лить выступления против этих соглаше
ний не только во Франции, но и в Запад
ной Германии и других европейских 
страпах.

Вместе с тем. обращает на себя вни
мание тот факт, что некоторые круги  в 
Гюединснных Штатах пытаются оказать 
на Францию нажим, и в печати разда
ются грубые окрики по се адресу.

По сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Вашингтона, «должностные 
лица» подчеркивают, что «всякая дли
тельная отсрочка» в обсуждении и ра
тификации парижских соглашений во 
Франции «причинит серьезный ущерб» 
западным союзникам и что это якобы 
«может довести Францию до того, что 
ее роль в .международных делах может 
резко уменьшиться». Характерным в этом 
отношении также является статья обо
зревателя газетного треста «Скриппс-Го- 
варда» Денни. В газете «Уорлд телеграмм 
энд сан» он обрушивается с руганью на 
Францию и французское Национальное со
брание. Денни, с раздражением констати
руя, что французское Национальное собра
ние отказалось вынести вотум доверия 
.Мендес-Франсу, пишет, что во Франции и 
в Национальном собрании стали «гораздо 
резче» проявляться «антиамериканские п 
антианглийские настроения». «Хотя Гер
мании боятся (во Франции.— Ред.) боль
ше, чем других стран, деланно возму
щается Денни, выпады делаются, одна
ко, по адресу США и Великобритании... 
Знаменательным в дебатах в Националь
ном собрании явился тот Факт, что по 
адресу России не было почти никакой 
критики». Все это, как утверждает Ден
ни, якобы свидетельствует о «трагич
ном» и «вредном комплексе пациональиой 
неполноценности Франции» и о ее «за
кате как  великой державы».

<1>А.ТУН, 5 февраля. (ТАСС). После окон
чания забегов на 500 метров были вруче
ны призы. Первый ПРИЗ был вручен со
ветскому спортсмену Гришину. На второе 
место вышел Салонен (Финляндия), на 
третье место —  советский сиортс.чеп Са
куненко.

После вручения призов начался розыг
рыш первенства на дистанцию пять ты 
сяч метров. Бежавший в первой паре со
ветский спортсмен Сакуненко показал вре
мя 9 мин. 09,8 сек.

Во второй паре бежали норвежский ско
роход Роальд Ос II Борис Шилков. Победил 
Ос со временем 9 мин. 10,5 сек. Время 
Шилкова —  9 мин. 21,6 сек.

Бежавший в шестой паре чемпион Шве
ции Эрикссон выиграл бег со временем 
8 мин. 57,2 сек. Бежавший с ним фип-

скнй спортсмен Оломаа показал время 
9 мин. 47.2 сек.

В следующей паре голландский спорт
смен, чемпион мира Брокман показал ре
зультат 8 мин. 57,8 сек.

В 8-й паре бежали советский спортсмен 
Гончаренко и Маннсбарт (Австрия).' Вре
мя Гончаренко, выигравшего эту встре
ч у ,  —  8 -МИН. 58,7 сек.

Таким образом, прошло восемь пар. В 
результате лучшее время у Эрикссона —  
8 мин. 57.2 сек. и на втором месте Брок
ман— 8 мин. 57,8, на третьем месте Гон
чаренко —  8 мин. 58,7 сек.

По сумме очков по двум дистанциям на 
первом месте находится советский спорт
смен Гончаренко. На втором месте —  Са
куненко (Советский Союз), на третьем —  
Эрикссон (Ш веция).

□
ПОПРАВКА

В очерке «Путь ученого», опублико
ванном в № 27 «Красного Знамени», 
последний абзац во второй колонке и 
первые два абзаца в третьей колонке 
читать в следующей редакции:

В эти часы на протяжении многих 
лет привык начинать свой трудовой день 
и Дмитрий Дмитриевич. Много самых 
разнообразных, сложных и важных делри;1пииир«1;5мь(л, с . 1и ж л ы л  и 1:м л и 1 ы л  д е л  I н д н  а у :
предстоит выполнить ему каждый день. 1 бывает

И чтобы оправиться с ними, нужно ио 
пользовать каждую минуту. подчш1Ить 
свой день строго.му распорядку. Время 
учссюго так же, как и его труд, принад
лежит народу.

С утра Дмитрий Дмитриевич работает 
в клинике. Затем он читает лекции по 
курсу факультетской терапии. Башен
ная аудитория во время этих лекций

переполнена студентами.

Редактор 6. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Аденауэр нервничает
БЕРЛИН. 6 февраля. (ТАСС). Сегодня 

па заседании правления партии ХДС вы
ступил с очередной речью боннский 
канцлер Аденауэр.

Аденауэр явно находился под впечат
лением падения правительства Мендес- 
Франса.

Он заявил, что правительственный 
кризис во Франции вызовет задержку 
в деле ратификации парижских согла
шений, и выразил надежду, что новое 
французское правительство «не займет 
другой позиции» в этом вопросе. Суля но 
тексту речи, Аденауэра обеспокоила 
судьба ратификации пе только в Пари

же. но и в самом Бонне. Он снова при
водил избитые доводы в пользу создания 
вермахта и ратификации милитарист
ских соглашений п обрушился на проф
союзные и рабочие организации Западной 
Германии, ведущие борьбу против париж
ских соглашений. Особенный гнев Аде
науэра вызвал состоявшийся 29 января 
во Франкфурте-на-Майпе мощный митинг 
протеста против боннской политики во
оружений.

Вся речь Аденауэра по форме и содер
жанию носила весьма нервозный и раз
драженный характер.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
8 февраля — «Порт-Артур».
9 февраля — «На бойком месте».
10 февраля — «Свадебное путешест

вие».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 .минут.

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием ыа вечерние курсы старших 
бухгалтеров (с присвоением кватифика- 
ции). Начало занятий 11 февраля, в 7 
часов вечера. 14 февраля, в 7 часов ве
чера,' назначается сбор главных (стар, 
шнх) бухгалтеров, желающих прослу- 
1пать семинар по журнально-ордерной 
форме учета.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 8 фев
раля — «Гер'и Шипки». Сеансы: 9-:..0, 
11-50, 2-10. 4-30. 6-45, 9. 11 05.

Кинотеатр имени И. Черных. 8 фев
раля. Большой зал — «Опасный груз». 
Сеансы: 10-30, 12-30. 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30. 10-30. Малый зал — «Комлндир 
корабля». Сеансы: 10. 12, 2, 4, 6 8, 
10.

Артель имени 8 марта производит 
продажу капотов на автомашины марок 
ЗИС-5, ЗИС-150 и ГАЗ-51 и прорези- 
неиньтх фартуков.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года. 6.
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Комиссионный магазин Л'Ъ 22 гор- 
промторга {проспект имени Ленина, 12) 
принимает на комиссию от пдселенкя 
следующие вещи: одежду, ме.ха, ткани, 
обувь, трикотаж, мебель, часы, посуду 
разную, швейные машины, радиоприем
ники всех марок, музыкальные, спор
тивные и фототовары, вещи до.машнего 
обихода.

Пользуйтесь услугами комиссионного 
магазина! 2—2

Î К сведению директоров МТС I 
I и председателей колхозов области. Г 
1 Томский библиотечный коллек- : 
\ тор заключает договоры на комп- ; 
; лектование библиотек МТС и кол- ; 
: хозов. j 
j Обращаться: г. Томск, переулок \ 
: Батенькова. 5, телефон 32-70. j Требуются: кочегары, уборщицы.

Обращаться: г То-мск переулок Та
тарский, 24, отдел кадров артели 
«Профннтерн».

Томский горпищеторг открыл рн о в ь  
оборудованный овощной магазин № 21 
по улице Набережной реки Ушайки, 4, 
где продаются картофель, овощи; капу
ста, помидоры, лук и другие продукты. 
Овощи и картофель продаются в мага
зине № 13 по улице Набережной роки 
Ушайки. 14.

Торгуют овощами и картофелем мага
зины №№ 70. 12. 2.5,.

Гр-н Коробов Александр Се!ргеевич, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Инструментальный, 34, кв. 4, возбуж
дает дело 0 расторжении брака с гр-кой 
Коробовой Еленой Петровной, прожива
ющей в г. Томске, улица Лермонтова, 
35, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Требуются: бухгалтеры, бухгалтеры- 
ревизоры для работы в аппарате мясо- 

трэста и на периферии.
Обращаться; г. '1омск, улица Пушки

на, 6, мясогрсст.
2 —1

Гр-ка Волошко Анастасия Макаровна, 
проживающая в г. То.мске, улица Ок
тябрьская, 39. кв. 1. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Волошко 
Василием Васильевичем, прожтгааюшнм 
в Кожевниковоком районе, село Кожев- 
инково.

Де;ю подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышепско- 
го района г. Томска.

Срочно требуются па работу в отдел 
капитального строительства: инженер и 
техник-строитель, десятник и экэномист.

Обращаться: г. Томск, улица Бойко
ва, 8, отдел кадров облпотребсоюза.
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